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2Z октября в нашей тааете была опубликована статья, в 
которой говорилось о плохой подготовке семян в ряде хо
зяйств Чаинского и Кривошеинского производственных уп
равлений.

Прошло уже много времени, а положение дел е подготовь 
кой семян в хозяйствах ваших управлений не улучшается. 
Многие руководители колхозов и совхозов рассуждают про
сто — зима только начинается, до весны далеко, успеем 
наверстать упущенное.

Н а в с т р е ч у  П л е н у м у  Ц К  К П С С

Химики скажут  
спасибо

НАДО ЛИ объяснять, 
попоб:

что
подобная позиция не вы

держивает критики. Для того, 
чтобы встретить весну во все
оружии, чтобы все без исключе
ния совхозы и колхозы были 
обеспечены собственными высо
кокачественными семенами, что
бы подготовка их к севу не затя
нулась до весны, необходимо 
уже сейчас, сегодня работать 
с полным напряжением сил, го* 
товя семена. Данные же о ка
честве семян в хозяйствах ва
ших управлений свидетельст
вуют о том, что необходимого 
напряжения в проведении этой 
очень важной работы не созда
но.

В хозяйствах Чаинского про
изводственного управления нз 
проверенных в контрольно-се
менных лабораториях 6.958 
тонн семян зерновых и зерно
бобовых культур оказались «не
кондиционными» — 6.530 тонн 
(94 процента по существу не
пригодны к севу). В совхо
зах «Чажемтовскнй» и «Колпа- 
шевский» нет ни одного центне
ра семян, отвечающих посев
ным кондициям. Если в дове
дения семян до посевных кон
диций по всхожести имеются 
известные трудности и не всег
да это удается сделать, то дове
сти семена до кондиционного 
состояния по чистоте — вполне 
по силам каждому хозяйству. 
Но хозяйства не используют 
имеющиеся возможности. Из

Большую тревогу вызывает 
состояние семян в хозяйствах 
Шегарского производственного 
управления. В хозяйствах этого 
управления почти 10 тысяч 
тонн семян — 63 процента от 
числа проверенных — не очи
щены от сорняков. Есть хозяй
ства, которые вообще не при
ступали к очистке семян. В 
колхозе имени Дзержинского 
семян засыпано всего лишь 65 
процентов к потребности. Из 
470 тонн имеющихся семян не 
очищено ни одного центнера. 
На территории колхоза распо
ложено Уртамское отделение 
«Сельхозтехники». Этим отделе
нием колхоз взят на комплек
сное обслуживание, однако ра
ботники отделения до сих пор 
не отремонтировали для колхо
за сложную зерноочиститель
ную машину.

Шегарское производственное 
управление также не оказало 
колхозу необходимой помощи в 
организации работ по очистке 
семян. До сих пор более 1.400 
тони семян не очищено в кол
хозе имени Ленина. В колхозах 
«Сибирь», «Заветы Ленина» 
также не завершена очистка 
семян. Всего по хозяйствам уп
равления почти 10 тысяч тонн 
семян не очищены от сорняков. 
Кондиционных семян имеется 
всего лишь 8 процентов от об
щего количества.

Неудовлетворительное каче
ство семян во многих хозяйст-

6.530 тонн некондиционных ■ вах Томского н Парабельского 
Чаинского { управлений. В хозяйствах Том- 

-  управления; ского управления 5.753 тшшы
. —gg процентов—семян не очи-

пронзводственного 
3.488 тоня не отвечают посев
ному стандарту по примеси сор
няков.

За 15 дней (с 1 по 15 но
ября) в хозяйствах управле
ния очищено семян от сорня
ков всего лишь 953 тонны — 

‘ то есть немногим больше 10 
процентов от общего количества 
засыпанных семян. В народе не 
зря говорят: «Что посеешь — 
то и пожнешь». Об этом забы
вать при подготовке семян к 
севу нельзя. В совхозе «Чажем
товскнй» ньгаче, как н в прош
лые годы, качество семян пло
хое. Из имеющихся 783 тонн 
семян пшеницы годны к посеву 
только 383 тонны.

Совершенно неудовлетвори
тельно готовят семена в хозяй
ствах Кривошеинского управле
ния. Здесь 93 процента прове
ренных семян не отвечают по
севным кондициям, 80 процен
тов имеют пониженную всхо
жесть. В совхозах «Молчанов- 
скнй» и «Тунгусовский» толь
ко 3 процента семян отвечают 
по всхожести посевному стан
дарту. В колхозах управления 
66 процентов семян имеют по
вышенную влажность, что соз
дает большое опасение за их 
сохранность, если не будет при
нято своевременных мер. Очи
стка семян в хозяйствах этого 
управления ведется более орга
низованно. За 15 дней ноября 
очищено семян от сорняков бо
лее 3.400 тонн. Но так не вез
де. В упоав.тении еще имеется 
около 3.000 тонн засоренных 
семян. Нужно сделать все. что
бы в ближайшие 5 —10 дней за
вершить эту работу.

щено от сорняков.
Совершенно нетерпимое по

ложение сложилось с засыпкой 
семян льна. Семян льна в обла
сти засыпано только 66 тонн.

Партийные комитеты произ
водственных управлений, руко
водители управлений, колхозов 
и совхозов, секретари первич
ных партийных организаций, 
агрономы хозяйств еще и еще 
раз обязаны разобраться с 
обеспеченностью каждого хозяй
ства собственными семенами, 
разработать конкретные меры, 
позволяющие в самый короткий 
срок довести все семена до по
севных кондиций, организовать 
двусменную работу сложных 
зерноочистительных машин. Не
обходимо организовать произво
дительную работу барабанных 
сушилок. Нужно принять меры 
к полной сохранности всех се
менных фондов, закрыть все ка
налы потерь семенных фондов. 
Каждый случай потерн семян 
должен стать предметом тща
тельного разбора, а виновные 
лица должны строго наказы
ваться.

Особое внимание должно 
быть уделено состоянию хране
ния семенного картофеля. Не
обходимо организовать сплош
ную проверку хранения карто
феля, провести там, где требу
ется, переборку клубней.

Руководители и специалисты 
колхозов н совхозов! Обеспе
чение хозяйств собственными 
добротными семенами — важ
ный участок работы, н выпол
нять эту задачу надо сейчас, не 
откладывая на долгое время.
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g Волжский химический комбинат и 
g Березниковский комбинат калийных 
а удобрений, химический завод... Де- 
§ сятки предприятий большой химии 
g уже получили необходимые кабели, 
g изготовленные раньше срока на за-
0 воде «Томкабель». 
а Досрочно —  8T0 значит, что хи-
□ МИКИ смогут освоить оборудование 
g скорее, чем намечалось, быстрее дать 
g стране исюусстаекное волокно
□ целлюлозу, синтетические продукты
1 и минеральные удобрения.
S И томкабелевцы постарались,
□ чтобы заказы химии не залежива- 
g лись в долгих ящиках. Они зажгли 
g для них зеленый светофор.
°  Начальник отдела сбыта К. Г. 
g Платарев листает пухлую папку за-
□ казов.
g —  Выполнили... Отгрузили... За-
□ крыли.., —  лотом, довольный, хло-
□ пает по папке рукой: 
g —  А начинали так... 
g Было партийное собрание. Горя-
□ чее, деловое. Обсуждали письмо ЦК 
В КПеЮ и Овета Министров С(ХР «Об 
g увеличении производства минераль- 
g ных удобрений и химических средств 
I  защиты растений для повышения 
g урожайности зерновых и других 
g сельскохозяйственных культур».
□ Письмо касалось и их, томкабелев- 
g цев. Не откладывая, обсудили воз- 
g иожности завода поставлять химикам 
g продукцию вне очереди. Наметили 
§ план мероприятий по ускорению 
g продвижения заказов большой хи- 
I  мии. Ответственным за их исполне- 
§ ние был утвержден ч-тен заводского 
g парткома К* Г. Платарев. Так пар- 
g тийная организация с первого же 
I  дня похода за большую химию взя- 
I  ла в СБОИ руки контроль над 'выпол* 
g нением ее заказов.
g Отдел сбыта —  это штаб завода, 
g Сюда поступают заказы, отсюда го- 
I  товая продукция отправляется во все 
g концы страны. И от того, как рабо- 
g тает штаб, оперативен он или медли- 
D телен, зависит успех общего дела.
□ Раньше заказы шли общим пото- 
g ком, теперь же все, что касается 
g химии, заносится в отдельную тет- 
Q радь. Стали вести учет по группам
0 изделий и отдельно по заказчикам, 
g Внимательно следили за сроками из- 
g готовления заказов химиков. График
1 выполнения заказов составили и 
g производственному отделу. Весь 
о этот учет явился той оперативной
0 картой, по которой в штабе узнают
□ и отмечают малейшие изменения в 
g обстановке. Уже 20 октября на за- 
g воде был детально разработан план
□ изготовления продукции для химии
□ на весь ноябрь.
g Химии завод поставляет пять 
g видов кабеля, самых сложных
□ и трудое.мких. И тем значимее ста- 
g новится цифра 100, которая стоит 
g напротив каждого вида. Но не все
□ шло гладко.
1 Контрольные и силовые кабели 
g изготовляет пятый цех —  на них 
g основной спрос химиков. И вот тут, 
о на самом важном участке про- 
о изводства, сложилось тревожное 
"  положение. Еще в мае здесь

произвели замену оборудования.

РУБЛИ НА ДОРОГАХ
Хорошо накатанная зимняя доро

га. Удивительно чистый, звенящий 
воздух. Настоящее эстетическое нас
лаждение испытываешь, когда, на
пример, проезжаешь по автотрассе 
Томск —  Асино.

Подъезжаем к  деревне Турунтаево. 
И вдруг очарование исчезает. Его 
нарушают, как ни странно, обыкно
венные снопы льна. Аккуратные, 
знаете, такие снопики, кем-то не
брежно разбросанные на трактовой 
дороге. Один... пять... десять. Ближе 
к  деревне их становится больше. 
Некоторые уже сплющены колесами, 
беспрерывно мчавшихся по дороге 
машин, другие отброшены грейде
ром на обочину и намертво похо
ронены в степных сугробах.

Хорошее настроение сменяется 
беспокойством, которое переходит в 
открытое возмущение. Кто виновник 
такого безобразия, что это за чело
век, которому наплевать на труд 
своих товарищей? Кто этот «добря- 
га», выбрасывающий на снег госу
дарственные деньги? Ведь одна ма
шина этого ценного сырья стоит око
ло двух тысяч рублей.

Виновников найти несложно. До

рога из снопов сама приводит к 
беспечным «хозяевам». Едем. С 
тракта пришлось свернуть к деревне 
Мазалово. Именно туда свернула до
рога изо льна. Проезжаем по сплош
ному коридору из снопов до управле
ния фермы.

Знакомимся с «хозяином» здеш
них мест, управляюшим -------
Алексеем Ивановичем ^
Бревновым. Б ь е м  T p e B o r y i

Большое деревянное 
хранилище. С десяток 
женщин аккуратно увя
зывают лен в снопы.

Рядом с хранилищем гора льна 
под шапкой снега. Собственно, по
чему и этот лен не в хранилище? 
Ведь оно полупустое.

Не знаем, по чьему распоряжению 
или по выдумке какого-нибудь остря
ка на крыше —  тоже снопы. Для 
чего? .

Наша машина полна 
снопами льна, которые
мы нагрузили по дороге. И разговор 
начинаем с этого.

Приводим этот разговор полно
стью.

—  Алексей Иванович, заприхо
дуйте, пожалуйста, ваш лен. Он в 
машине.

Алексей Иванович привычно, без 
тени смущения:

—  Ах, лен! Что и говорить, то
варищи, потери есть. Я уже говорил
и бригадиру, и шоферам, чтобы увя
зывали снопы аккуратно. Знаете, 
очень трудно его транспортировать. 
А увязывать лен не можем, учимся 
еще.

Приглашаем пройти к месту хра
нения льна. Алексею Ивановичу яв
но не хочется, но... надо.

Молча показываем «хозяину» и 
возмущаемся. Алексей Иванович 
молчит. Да и что он может сказать?

По предварительным подсчетам, 
совхоз «Заря», куда входит Маза- 
ловская ферма со своим нерадивым 
управляющим, понесла убыток в этом 
году на сто восемьдесят тысяч руб
лей.

Мазаловпы оставили под снегом 
не один гектар зерновых и картофе
ля. А теперь так нещадно втаптыва
ют в снег убранный лен.

Руководители Томского производ
ственного управления со всей стро
гостью должны подойти к  тем, кто 
пускает деньги на ветер.

Г. ЧУДНЫЙ.

установили новый опреселвоч- 
ный аппарат ШМИП-160. Пока 
шло его освоение, был нарушен ритм 
в работе. Резко сократился выпуск 
кабелей этих видов. Упущенное на
верстывалось упорно, но темпы явно 
были замедлены. Химия не могла 
ждать. И партийная организация 
ударила тревогу.

В начале ноября в цехе провели 
технический совет с участием всех 
старших мастеров, механиков, ин
женеров. Решено было широко раз
вернуть работу для изыскания ре
зервов производства, увеличения 
производительности труда, улучше
ния использования машин. С реше
ниями совета ознакомили всех рабо
чих цеха. Особое внимание было уде
лено работе первого отделения, где 
изготовляются силовые и контроль
ные кабели. Групорг участка В. К. 
Брюшко провел собрание с коммуни
стами, чаще в отделении стала бы
вать парторг цеха Е. Е. Татаренко 
Люди старались. Они прилагали уси
лия выйти из прорыва. И лед тро
нулся. Сейчас первое отделение— 
первое по показателям в труде.

Сейчас трудно назвать лучших 
в этом замечательном трудовом по
рыве. В нем участвовали не только 
те, кто стоит у машин и аппаратов, 
в нем участвовал весь коллектив 
цеха. Вот плановик цеха Н. Ф. Свя- 
точевская. Эти она заказы химии 
обрамляла в красную рамку —  
«срочно». Часто сама шла в брига
ды, следила, как на месте осуществ
ляется это «срочно». А бригада оп- 
рессовщиков Ивана Литвинова осво
ила новый аппарат Ш М К1М 60, до
билась его бесперебойной работы. С 
перевыполнением нормы трудилась 
и бригада Инны Москвиной. Б смену 
она давала более 70 километров ка
беля. «Зеленую улицу» заказам хи
мии обеспечивал старший мастер 
Д. А. Явшев. В цехе часто бывал 
начальник производственного отдела 
3. Ф. Левин.

В цехе и на заводе не успокои
лись достигнутым. На предприятии 
постоянно уделяется большое внима
ние организации социалистического 
соревнования. Оно не в общих ло
зунгах и призывах, а в борьбе за 
выполнение конкретных задач, в то
варищеском соперничестве и взаимо
помощи. Через каждые пять дней в 
цехе >1! 5, например, вывешиваются 
результаты соревнования бригад за 
досрочное выполнение заказов хи
мии. Заводская многотиражка, «ком
сомольский прожектор» контролиру
ют, как идет это выполнение, не за
леживается ли на складах готовая

З А К А З Ы
ХИМИИ-

пгюдукция.
...Началь

нику отдела 
сбыта К. Г.
Платар е в у
подают разграфленный лист.

—  Вот, —  говорит он, —  выпол
нили заказ на силовой кабель Берез
никовского калийного комбината, на 
месяц раньше намеченного срока.

Досрочно —  это значит, что завод 
до конца года даст химикам еще де
сятки километров кабеля.

С. НИКИТИН.

Визит президента 
Ф и н л я н д и и  
У. К. Кекконена
Н. С. Х р у щ е в у

Президент Финляндской Рес
публики Урхо Калева Кекконен 
30 ноября нанес в Кремле ви
зит Председателю Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущеву.

Между президентом Финлян
дии и главой Советского прави
тельства состоялась теплая, дру
жественная беседа.

На визите присутствовали 
посол Советского Союза в Фин
ляндии А. В. Захаров, посол 
Финляндии в Советском Союзе 
Норма Ванамо и первый адъю
тант президента генерал-майор 
К. О. Лейнонен.

(ТАСС). '

В и з и т  п р е з и д е н т а  
Ф и н л я н д и и  

У. К. К е к н о н е н а
Л. И. Б р е ж н е в у

Прибывший в Советский Со
юз президент Финляндской Рес
публики Урхо Калева Кекконен 
30 ноября нанес в Кре.мле ви
зит Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР Л. И. 
Брежневу.

Между Л. И. Брежневым и 
У. К. Кекконеном состоялась 
беседа, прошедшая в дружест
венной обстановке

На беседе присутствовали по
сол Советского Союза в Фин
ляндии А. В. Захаров, посол 
Финляндии в Советском Союзе 
Норма Ванамо и первый адъю
тант президента генерал-майор 
К. О. Лейнонен.

(ТАСС).

ПОСЛАНИЕ ЧЕХОСЛОВАЦКОГО Н А Р О Р  
Н А Р О Д У  СОВЕТСКОГО СОЮЗА

30 ноября на советскую границу 
чехословацкими спортсменами —  
участниками эстафеты мира и друж
бы— было доставлено оославие, при
нятое на митинге трудящихся Пра
ги 7 ноября 1963 года. Трудящиеся 
Чехословакии шлют советскому на
роду самый искренний братский при
вет и горячие поздравления с блестя
щими успехами, которых добиваются 
народы Советского Союза под руко
водством славной партии Ленина в 
строительстве коммунизма и в борь
бе за победу мира во всем мире.

Празднование годовщины Великой 
Октябрьской социалистической рево
люции, говорится далее в послании, 
в этом году связано в Чехословакии 
с 20-й годовщиной подписания чехо
словацко-советского договора о Друж
бе, взаимной помощи и послевоенном 
сотрудничестве.

20 лет, прошедшие со времени 
заключения договора, показали силу 
и значение нашей дружбы и союза. 
Благодаря этому союзу чехословац
кий народ смог вступить на п п ь  
строительства социализма, отразить 
все попытки зарубежной реакции к 
насильственному перевороту в нашей 
стране, создать прочную основу со
циалистического общества Чехосло
вакии.

Чехословацкий народ видит в со
ветских людях своих лучших и вер
ных друзей, с которыми он навсегда 
связан чувством пролетарского ин
тернационализма и братской дружбы, 
сущностью которой есть и навсегда 
останутся творческие идеи марксиз
ма-ленинизма.

(ТАСС).

Посланцы мира и дружбы 
встретились

Советско-чехословацкая граница, 
30 ноября. (ТАСС). Сегодня на со
ветско-чехословацкой границе боль
шой праздник. Сюда доставлены эс
тафеты дружбы и мира, посвящен
ные 20-летию договора о дружбе, 
взаимной помощи и послевоенном 
сотрудничестве между Советским Со
юзом и Чехословакией и месячнику 
чехословацко-советской дружбы.

На трибуну у пограничной заста
вы вместе с представителями обще
ственных организаций поднимаются 
чехословацкие и советские спортсме
ны, доставившие на границу эмблемы 
эстафет и послания своих народов.

Председатель Словацкого нацио
нального совета Михал Худик от 
имени трудящихся Чехословакии пе
редает братский привет великому со
ветскому народу. Коммунистической 
партии, ее Центральному Комитету 
во главе с товарищем Н. С. Хруще
вым.

Со словами теплого привета к  пос
ланцам Чехословакии обращается за
меститель Председателя (Зовета Ми
нистров УССР П. Т. Тронько.

По поручению ВЦСПС, президиума 
Союза советских обществ дружбы и 
культурной связи с зарубежными 
странами, ЦК ВЛКСМ и правления 
Общества советско-чехословацкой 
дружбы П. Т. Тронько зачитывает 
послание советских людей чехосло
вацкому народу.

П. Т. Тронько и Михал Худик 
обмениваются посланиями и эмбле
мами эстафет. Сновй звучат государ
ственные гимны, раздаются привет
ственные возгласы, здравицы в честь 
КПСС и КПЧ, в честь дружбы и 
мира.

В тот же день в Ужгороде состоял
ся вечер советско-чехословацкой 
дружбы.

В и д е о л о г и ч е с к о й  
комиссии при ЦК КПСС
Театральному искусству и драма

тургии было посвящено состоявшееся 
на днях заседание Идеологической 
комиссии при ЦК КПСС. В центре 
внимания находились вопросы о по
вышении роли театра в коммуни
стическом воспитании трудящихся, 
об идейно-художественной направ
ленности его репертуара.

На заседание были приглашены 
деятели литературы и искусства, 
секретари центральных комитетов 
компартий союзных республик по 
идеологическим вопросам, секретари 
городских, областных и краевых пар
тийных комитетов, занимающиеся 
вопроюами идеологической работы, 
министры культуры и министры про
свещения, представители печати.

С докладом выступила Министр 
культуры СССР Е. А. Фурцева.

В обсуждении доклада приняли 
участие драматурги Н. Я. Зарудный,
В. С. Розов, К. Я. Финн, А. В. Софро- 
нов, И. В. Шток, Т. Ахтанов, секре
тарь Московского городского комите
та партии Н. А. Кузнецов, поэт А. А. 
Прокофьев, заведующий отделом 
науки и культуры ЦК КП Украины

Ю. Ю. Кондуфор, критик Е. Д. Сур
ков, главный режиссер Центрального 
театра Советской Армии А. А. По
пов, главный редактор газеты «Со
ветская культура» Д. Г. Большов.

В обсуждении участвовали также
С. В. Михалков, Ю. П. Киселев — 
главный режиссер Саратовского теат- • • 
ра юного зрителя, В. Ф. Пименов — 
главный редактор журнала «Театр»,
Л. С. Вивьен —  главный режиссер 
Ленинградского академического теат
ра драмы им. Пушкина, Ю. А. Зуб
ков —  главный редактор журнала 
«Театральная жизнь», А. И. Попов
—  министр культуры РСФСР, Г. А. 
Товстоногов —  главный режиссер 
Большого драматического театра им. 
Горького, драматурги А. Д. Салын
ский и И. В. Соболев, Г. Я. Киселев
—  министр культуры Белоруссии.
В. С. Битюцкий —  главный режис
сер Свердловского драматического 
театра, народный артист СССР 
М. Ф. Астангов.

В конце обсуждения с речью вы
ступил секретарь ЦК КПСС Л. Ф. 
Ильичев.

(ТАСС).

к  В Е С Н Е  Г О Т О В И Т Ь  С  Я  С Е Й Ч А С

ТЕХНИКУ—НА ПОТОК
Ежегодно машинно-тракторный 

парк колхозов и совхозов Чаинского 
производственного управления попол
няется новой, более совершенной 
отечественной техникой. В тех хо
зяйствах, где умело используют ма
шины, увеличивается производство 
сельскохозяйственных продуктов 
снижается их себестоимость. В колхо
зе «Россия» тракторы, комбайны и 
другие сельскохозяйственные маши
ны работают высокопроизводительно. 
Поэтому нынче здесь намного рань
ше убрали урожай, а к  15 октября 
колхозники подняли зябь под весь 
яровой клин будущего года.

После окончания полевых работ 
весь сельскохозяйственный инвен
тарь в колхозе был приведен в по
рядок и поставлен на площадки 
хранения. Правление сельхозартели 
сразу же организовало ремонт по
севной техники и почвообрабатываю
щих машин.

Неплохо готовятся к весне в кол
хозе «Россия». Механизаторы этого 
хозяйства выступили иницйаторами 
соревнования з'а досрочное проведе
ние зимнего ремонта машинно-трак
торного парка. Они взяли обязатель
ство поставить на линейку готовно
сти весь посевной и почвообрабаты
вающий инвентарь, а также сеноко
силки ко Дню Советской Армии.

Из лучших механизаторов созда
ны звенья по ремонту сельскохозяй
ственной техники. С первых дней ра
боты механизаторы значительно опе
режают график ремонта машин, пре
дусмотренный на четвертый квартал.

Из восьми тракторов три уже го
товы. Партийная организация колхо
за направила на ответственные уча
стки коммунистов. Это дало возмож
ность улучшить массово-политиче
скую работу в коллективе. Итоги со

ревнования механизаторов подводят
ся почти ежедневно. О передовиках 
пишут в «молниях», стенной газете.

Инициативу механизаторов «Рос
сия» поддержали механизаторы дру
гих хозяйств. Хлеборобы колхозов 
имени Кирова, имени Хрущева и сов
хозов «Чаинский» и «Коло.чинский» 
также решили бороться за то, чтобы 
досрочно и высококачественно отре

монтировать сельскохозяйственную 
технику.

Однако в отдельных* хозяйствах 
уделяют мало внимания этому важ
ному делу. Медленно развертывают 
ремонтные работы чажемтовцы. В 
колхозе имени Калинина ремонтная 
бригада не создана, дефектные ведо
мости на ремонт машин не составля
ются. В колхозе имени Тельмана

часть механизаторов все еще в отпу
ске. Ремонтные бригады здесь тоже 
не укомплектованы опытными кадра
ми механизаторов.

Только по 2— 3 плуга подготовле
но в этих хозяйствах. План четвер
того квартала по ремонту те.хники 
не вьшолнен и наполовину.

А. НУНГУРОВ,

Ремонт идет отлично
У механизаторов колхоза «Комсомолец» Асиновского 

произвсЕДственного управления стало правилом: подго
товку техники к будущему году начинать ранней 
осенью.

В прошлом году к  этой работе колхозники приступи
ли в начале октября. И уже через три месяца вся тех
ника была поставлена на линейку готовности. Это 
позволило механизаторам до сева еще и еще раз прове
рить качество подготовки каждой машины.

Колхоз в числе первых по управлению в лучшие 
сроки провел сев яровых культур с соблюдением всех 
основных требований агротехники. И при неблагоприят
ных погодных условиях полеводы артели вырастили по 
9, 9 центнера зерна, 212 центнеров клубней картофе
ля с гектара, получили хороший урожай кукурувы и 
льна на больших площадях. От начала до конца уро
жайной страды бесперебойно работала и уборочная 
техника, надежно подготовленная в колхозной мастер
ской. Хлеборобы сельхозартели «Комсомолец» первыми 
в управлении 24 сентября завершили уборку зерновых 
культур.

Комбайны еще находились в поле, а механизаторы 
уже начали готовить свою мастерскую к  большой осен
не-зимней работе. На территории мастерской были по
строены водонапорная башня и котельная, колхозники 
оштукатурили и побелили ремонтные помещения, обору
довали паровое отопление в мастерской.

В октябре начали ремонтировать технику. К  этому 
времени на склад завезли необходимые запасные ча
сти, инструмент. С первого дня ремонтного сезона уста
новлен строгий распорядок рабочего дня. Разработан

все реграфик ремонта машин. С ним ознакомлены 
монтники.

Особое внимание уделяется качеству подготовки тех
ники. Механик И. В. Смертенко и бригадир тракторной 
бригады В. И. Сухачев подготовку техники взяли под 
контроль. Прежде чем ту или иную машину выпустить 
из ремонта, ее тщательно проверяют. Только после этого 
она ставится на линейку готовности.

Механизаторы колхоза приняли обязательство —  до 
1 января полностью подготовить простейшие машины и 
инвентарь и согласно графику —  автомашины и трак
торы. Ремонт их ждется специальной группой, создан
ной из опытных механизаторов. Токарь коммунист 
С. П. Догадов в летний период был занят выращива
нием кукурузы, а осенью снова встал за токарный ста
нок и аккуратно выполняет все заказы. Есть в колхоз
ной мастерской и свой сварщик. Эту важную работу в 
совершенстве освоил старший тракторист Г. Косенков. 
Опытные механизаторы заняты и на всех других опера
циях, связанных с проведением ремонта техники. Это 
трактористы Н. Проскурин, А. Ерошников, М. Черны
шов, А. Воронин, шофер А. Петров и другие, через ру
ки которых пройдет много разных машин.

В колхозной мастерской уже отремонтировано пять 
плугов, 4 лущильника, одна тяжелая борона, две сеял
ки, По графику выходят из ремонта тракторы и авто
машины, Все машины и инвентарь, которым произве
ден ремонт в колхозной мастерской, по заключению 
местной комиссии, к  весне подготовлены надежно. По
вторный ремонт им не потребуется.

И. КОРШУНОВ.

i
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Более шпн лет работает 
на Томской тракотажной 
фабрвхе Лкда Чернешсо.
Лида выросла на глазах сво* 
их старших товаршцей. Здесь 
вступкла в комсомол. На 
производстве она освоила две 
профессии, стала квалифици
рованной работницей.

Лнда Черненко — член 
бригады коммунистического 
труда.

Вечерами, собрав учебни
ки, девушка спешит на заня
тия. Она учится в школе ра
бочей молодежи.

На снимке: Лидия Чернен
ко.

Фото в. Бвстигеева.

К он стр ук тор ы  и д у т  к т о к а р ю
У  токарного станка —  

чело>в©к. ш и р о ки е  плечи, 
крупны е , сильные руки . У  
человека глаза со смеш ин
кой. Д а ж е  когда он отве
чает на вопросы, в глазах 
играю т искорми смеха.

—  Н а моем станке м ож 
но обрабатывать детали до 
полутора тонн весом.

—  В ы  участвовали в 
его усовершенствовании?

Человек смущ ается:
—  Немного... 

сУсовврш енствованиеь

—  это слож но. Просто, 
когда станок не смог сде
лать резьбы н у ж н ы х  ти
пов, токарь взял в р уки  
карандаш  и склонился над 
лощ еным листом ватма
на. А  вот тетради: с колон
кам и циф р, табличками —  
итог бессонных ночей. ♦Че
ловек подсчитывал, чело
век творил. Он не и.мвл 
специального образования 
и добился победы. Успех 
был от этого вдвойне радо
стным. Простой токарь

увеличил проиоводитель- 
ность им портного станка в 
два раза.

Владимир Петрович Та- 
ращ енко ж ивет заботами и 
радостями цеха. Он пред
лагает изменить ревьбовые 
калибры , мечтает первым 
в цехе освоить вы сокопро
изводительные «руж ей , 
ные» сверла. Вся ж изнь  
его — поиск. Когда  Влади- 
м:ир Петрович говорит о 
станках, глаза его стано
вятся м ягким и и лучисты 

ми —  любит станки, 
сам  участвовал в  разработ
ке  наиболее слож ны х, 
сверлильны х и других , ко 
торые в цехе №  1 высво
бодили от тяж елого  труда 
десятки рабочих р у к . А  
вентиляторы? Это к  нему, 
то карю , приходили совето
ваться конструкторы ...

После работы Владимир 
Петрович отдыхает. А  от
ды х для него —  это книга  
в руках . Вот почему ь 
квартире его все стены

У р о к  н е  в п р о к
В колхозе «Трудовик» шло 

партийное собрание. На одной 
из последних скамеек сидел 
мрачный, уставший механизатор 
Александр Иванович Качаев. Он при
ехал прямо с поля, где убирал овес.

—  Может, тебе, Качаев, словй 
предоставеть? —  обратился к нему 
председатель собрания.

—  Не надо, —  ответил комбай
нер.

—  А может, выст^ттишь? —  на
стаивал председатель артели Н. Г. 
Подопросветов. —  Почему так мало 
убрал?

Нет, не выступил на том собрании 
Качаев. Не сказал, почему низка у 
него выработка. .( надо было ска
зать. Он опытный комбайнер. Более 
10 лет 1убирал хлеба. Все прошед
шие годы был в числе передовиков. 
Прицепные к'^мбайны он знает в со
вершенстве. Но нынче перед жат
вой за Н1ГМ закрепили комбайн СК-3.

хозяйства, а также без отрыва от 
производства —  непосредственно 
колхозах, в кружках по повышению 
квалификации.

В прошлом году на Халдеевской 
ферме совхоза «Победа» накоплен 
хороший опыт подготовки механиза
торов без отрыва от производства. До 
этого времени здесь всегда испыты
вали нехватку в механизаторских 
кадрах. На 8 тракторов было 7 
трактористов. Это не позволяло ор
ганизовать работу машин в две сме
ны ни в посевную, ни в уборочную.
Н тогда управляющий фермой тов. 
Павлющенко, посоветовавшись 
партийной организацией, решил ор- | 
ганизовать кружок по подготовке 
механизаторов. Он подобрал рабочих, 
договорился с пропагандистом о про
ведении бесед с механизаторами, на
шел помещение, и каждый вторник 
в Халдеево съезжались курсанты из 
разных деревень, чтобы ов.чадеть 

— специальностью механизатора. За
зиму пришлось лишь дважды пе- 

Каждому труженику с е л а  — ренести занятия из-за пурги ко- ^  J г 1 J торая перемела дороги. Из 19 по-
поофессию механизатора ступивших в кружок рабочих кур- 

г  окончили 17 че.Л^век:'-Весной 
■ все они уже работали на маши
нах. - - ,'ч

Механизаторский всеобуч и нын
че в Халдееве организован неплохо. 
Механизаторы изучают комбайны 
СК-3, СК-4 и другую новую техни
ку. Поппно они овладевают основа
ми экономики сельского хозяйства. 
Ведет кружок главный инженер сов
хоза «Победа» М. С. Пинчук. Посе
щаемость занятий хорошая.

Организованно начали занятия в 
кружках всеобуча в совхозе «Рыба- 
ловский», хотя здесь в избытке ком
байнеров и трактористов. И все-таки 
руководители ферм вовлекают в тех
ническую учебу все больше населе
ния. В этом хозяйстве практически 
воплощается требование жизни: жи
вешь на селе —  знай в совершенст
ве сельскохозяйственную технику, 
умей работать на тракторе и комбай
не.

Но в целом по Томскому управле
нию дела с подготовкой кадров ме
ханизаторов обстоят далеко не бла- 
гопюлучно.

В прошло-м году была плохо по
ставлена учеба механизаторов во 
многих колхозах и совхозах. Из 800 
человек, начинавших посещать заня
тия, закончили учебу только 200.

Не лучше начался механизатор
ский всеобуч и нынче, В большинст
ве хозяйств сорваны первые занятия. 
Это произошло по вине руководите
лей ферм и бригад, которые не обес
печили явку с.Т1ушателей.

На Перовской ферме совхоза 
«Победа» занятия проводит механик 
И. М. Гуртяков. Подготовившись по 
теме, он приехал из Турунтаева в 
Перовку к  назначенному чаоу. Но 
оказалось, что управляющий фермой 
тов. Баладурин не предупредил меха
низаторов, и никто из них не пришел 
на учебу.

Следующее занятие не состоялось 
по этой же причине.

Партийный комитет совхоза не 
осудил руководителей формы за та
кое отношение к  организации меха
низаторского всеобуча.

Чз/сты срывы занятий в совхозах 
«Корнилрвокий» и «Тахтамышев- 
окий».

Организация всеобуча —  важная 
государственная задача. Руководите
лям хозяйств и управления надо и 
относиться к  ней по-государс¥венно- 
му. и. ДАНИЛОВ.

Томское производственное уп
равление.

—  Я не знаю эту машину, т -  
пробовал он возражать в правлении 
колхоза.

—' Освоишь, —• ответили ему, ■— 
приступай к  работе...

I I  пришлось осваивать машину на 
полосе. Естественно, дело не пошло. 
Поломки следовали за поломками, 
остановки за остановками. Даже мо
лодые комбайнеры, впервые взявшие
ся за штурвал, значительно обогна
ли Качаева. А разве он только ви
новат? Если бы зимой в колхозе ор
ганизовали учебу, вряд ли Качаев 
уступил бы молодым. В колхозы и 
совхозы каждый год поступают но
вые, более производительные маши
ны. Поэтому механизаторам прихо
дится постоянно учиться, изучать 
технику, чтобы хорошо ее использо
вать.

А как помогают им в этом правле
ния колхозов, дирекции совхозов, 
технические специалисты?

—  В нашем колхозе нет техниче
ски грамотных спецна.тистов. кото
рые могли бы вести занятия с мехн- 
ниэаторами. Отделение «Ольхозтех- 
ники» помощь нам не оказывает, — 
сказал заместитель председателя 
колхоза «Трудовик» Э. Д, Трауберг.

Не только в колхозе «Трудовик», 
но и в некоторых других хозяйствах 
^•правления нет квалифицированных 
инженеров и техников. Но хорошо 
знающие технику люди есть в Ту- 
ганскоч отделении «Сельхозтехни
ки». Почему бы им не собрать опыт
ных практиков из колхоэов на кур
сы при мастерской и не подготовить 
из них зимрй р>*ководителей круж
ков всеобуча?

—  Такая работа нам по силам, —  
соглашается начальник Туганского 
отделения «Сельхозтехники» А. А. 
Дубовик.

I I  тут же добавляет:
—  Если в этом будут заинтересо

ваны председатели артелей. А они 
не хотят порой утруждать себя лиш
ними хлопотами.

Такое еще бывает —  это правда. 
Но правда и то, что сам тов. Дубовик 
мало заботится о подготовке кадров.

В прошлом году для колхозов на 
четырехиесячных курсах при Туган- 
ском отделении «Сельхозтехники» 
были подготовлены с отрывом от 
производства 36 трактористов,, Это 
очень мало.

Нынче по совместному приказу 
областного управления производства 
и заготовок сельхозпродуктов и об
ластного объедине,ния «Сельхоз
техника» с 15 ноября должны бы
ли начаться занятия с механи
заторами. Но ни тов. Дубовик, ни 
его заместитель тов. Неустроев не 
проявили настойчивости, чтобы со
брать из колхозов людей, организо
вать учебу. Более того, они не уточ
нили, кто будет заниматься, не под
готовили помещения, даже не соста
вили смету расходов на обучение.

При подготовке кадров надо умело 
сочетать массовую учебу с отрывом 
от производства —  на курсах и в 
училищах механизации сельского

Н А М
П И Ш У Т

Редакция получила в ноябре 
— 1.252 письма ^ —

обставлеиы полкаяии 
сте ллаж аш ! с книгам и, 
ж уриалам и. М ного техни
ческой литературы . И  поч
ти  в каж дой книге  —  по
м етки .

О тца о кр уж а ю т дети. 
Он оидит, слуш ает их. Н а 
коленях спокойно л « к а т  
большие, сильные руки . 
Р у ки  рабочего, которы е 
м огут творить чудеса.

А .  Ш А Г И Н .
Том ский электромехани

ческий завод.

Н А М
П И Ш У Т

Рассказы о 
товарищах

С Н О В А  
В  С Т Р О Ю

Четверть века труду от* 
дал Павел Васильевич Ток
маков. Его трудовая био
графия — зто биография 
завода. После окончания 
ФЗО встал за токарный 
станок. В тревожном сорок 
первом вместе с заводом 
эвакуировался из Ярослав' 
ля в Томск. Участвовал в 
строительстве и пуске заво
да яСибэлектромотор».

Когда потребовались ква
лифицированные кадры для 
обучения молодых, Павел 
Васильевич стал мастером, 
потом старшим мастером.

В 1956 году тяжелая бо
лезнь оторвала of любимой 
работы ветерана труда. Он 
победил эту болезнь, чтоб 
снова вернуться в родной 
цех.

Сейчас П. В. Токмаков 
работает в ремонтном цехе 
контролером отдела техни
ческого контроля. Пи одна 
бракованная деталь 
пройдет мимо его зорких 
глаз. Боец рабочей гвардии 
снова в строю.

Я. ГЕИДЕБРЕХТ. 
начальник ремонтно- 

. го цеха завода «Снб* 
электромотор».

...Почтальон 

у д в е р е й
Десять лет работает поч

тальоном в Колбикском от
делении связи Кривошеин- 
ского района Антонина 
Людвиговна Строг.

Антонина Людвиговна об
служивает три поселка и 
полсела Колбинки. Она раз
носит десятки газет и жур
налов. письма и переводы. 
В этом году, как и прежде, 
она хорошо провела подпи
ску на периодические изда
ния. Яа ее участке все ра
бочие Колбинской фермы 
совхоза вТумусовский» 
выписывают газеты и жур
налы.

Хороших почтальонов 
можно встретить и на дру
гих участках отделения 
связи, среди них — поч
тальон Могочинского отде
ления связи Фекла Л.чнт- 
риввна Пятинкина. Еже
дневно доставляет она 
подписчикам более 500 га
зет и других изданий. 
И всегда хорошо, добросо
вестно выполняет свои обя
занности. Находит она 
время и для учебы: учится 
в кружке повышения ква
лификации, посещает заня
тия политшколы. Ей по 
праву присвоено звание 
ударника коммунистическо
го труда.

Третий участок — так 
почтовые работники назыг 
вают улицы Школьную и 
Чулымскую в рабочем по
селке Лиговом. Здесь тру
дится Валентина Ивановна 
Быкова. У Валентины Ива
новны всегда можно выпи
сать газеты, журналы. По- 
требуются конверты, мар
ки. открытки — они V поч
тальона всегда е собой. 
Сплавщики, которых она 
обслуживает, довольны ев 
работой.

...Утро Кто бывает пер
вым V желанным гостем в 
каждой ceMhCf Почтальон, 
скромный и неутомимый

п. РШПА. Г. СТАР
ЦЕВА. М. СЫСОЕВА.

ДА БУДЕТ СВЕТ!
Деревня Барабинка расположе

на всего в 14 километрах от обла
стного центра, а от центральной 
усадьбы совхоза «Тахтамышев- 
ский» ее отделяет не более 500 
метров. Здесь живут животноводы, 
механизаторы, рабочие, служащие, 
представители интеллигенции, т. е. 
такие же трудящиеся люди, как и 
в любом другом населенном пунк
те.

А вот отношение почему-то к 
нам другое. Наступает вечер, и во 
всех окрестных поселках загора
ются сотни лампочек Ильича. А 
мы вынуждены зажигать в избах 
керосиновые лампы. Из всех насе
ленных пунктов совхоза только в 
Варабинке нет электричества.

Нельзя сказать, что о нас сов
сем забыли. Нет. В декабре прош
лого года жителей деревни вско
лыхнула радостная весть: будут 
проводить к нам электричество! И 
вот в зимнюю стужу мы вышли на 
улицу копать ямы и ставить стол
бы. Электрики областного управ
ления «Сельэлектрострой» за зиму 
натянули провода, сделали подвод
ку к домам и внутреннюю провод
ку.

—- Первое мая будете встречать 
с электричеством. — обнадежива
ли нас ответственные работники 
< Сельэлектростроя».

Но — увы! И на Первое мая мы 
зажигали керосиновые лампы.

Прошло лето.

ЭТО Р АСТОЧИТЕЛЬСТВО!
Известно, какие в нынешнем 

году создались трудности с кор
мами для общественного скота. 
Тем более надо расчетливо и 
экономно расходовать каждый 
килограмм кормов. К сожале
нию. есть еще в области такие 
руководители хозяйств, которые 
не только не контролируют рас
ход кормов внутри хозяйства, 
но даже разбазаривают их. На
пример. Каргасокский откорм- 
совхоз продал частным лицам 
3.5 центнера комбикорма и 2.5 
центнера комбикорма продано 
различным организациям. Из 
Зырянского откормсовхоза 
этом году в личные хозяйства

Коли 6 не снег...
Наша бригада из строитель

ного участка Томского горпром- 
торга вот уже пять месяцев ра
ботает на расширении магазина 
М  7 по улице Дальне-Ключев
ской. Пять месяцев — срок не 
из малых. Но сделали мы за 
это время немного. Третий ме
сяц мы больше простаиваем, 
чем работае.м.

Прораб М. Кудрин и началь
ник участка Н. Белозеров пло
хо организуют наш труд. Всегда 
чего-то нет: автомашины или
кирпича, пиломатериалов, раст
вора или воды.

А в последние дни вся брига
да занята... очисткой снега. Не
вольно напрашивается вопрос: а 
какую работу предоставили бы 
нам руководители участка, если 
б не было снега? И не пора ли 
закончить работы в магазине?

И. КУМАНИКИН. боигадир;
В. ГОВЕР, П. ЗЫКОВ, чле
ны бригады.

сотрудников этого совхоза пере
кочевало 2,8 центнера комби
кормов. На сторону разбазари
вается этот корм в Парабель- 
ском и Кривошеинском откорм- 
совхозах.

В ущерб общественному ско
ту торгуют комбикормами и не
которые колхозы. Колхоз име
ни Жданова Кривошеинского 
производственного управления 
продал работнику Кривошеин
ского откормсовхоза А. М. 
Лютько для личного хозяйства 
2 центнера комбикормов. Про
дают корма на сторону также 
колхозы «Ясный путь» Криво- 
шеннского управления. «Крас
ное знамя» и «Трудовик» Том
ского управления и другие.

Разбазаривание кормов нуж
но строго пресечь.

Н. АФАНАСЬЕВА, 
начальник отдела финанси
рования сельского хозяйст
ва облфинотдела.

Воз  н ны не там
Мы, рабочие лесоперевалочной 

базы А* 2 Асиновского лесопере
валочного и деревообрабатываю
щего комбината, в претензии к 
администрации лесопильного це
ха.

Нам не выдают спецодежду, 
хотя в договоре указано ясно: 
всех рабочих обеспечить надле
жащей Спецодеждой. Не раз мы 
говорили об этом начальнику це
ха тов. Мащенко, обращались и 
выше, но воз, как говорится, и 
ныне там.

А. ДОРОФЕЕВ, Н. СТРЕЛЬ
НИКОВ, В. ФЕДЯЕВ, Т. БА
БИНА, всего 39 подписей.

■— Ничего; 46-ю годовщину Ок
тября отпразднуете при электри
ческом свете. — успокаивали нас.

Прошел праздник, а мы и до сих 
пор сидим при «керосинках».

Кто виноват? Тут не разберешь
ся, Руководители управления 
«Сельэлектрострой» сваливают 
вину на дирекцию совхоза, а та 
показывает пальцем навстречу.

Когда же у нас будет электри
чество?

И. МУХАМЕТШИН, Ф. МА- 
МЫШЕВ — депутаты Тахтамы- 
шевского сельсовета; К. ХАИ- 
РОВ, Ф. МУХАМЕТШИНА — 
рабочие и другие жители дерев
ни. Всего 29 подписей.

от РЕДАКЦИ И : Когда ж е  у  ж и 
телей деревни Барабинни будет 
алектричество? С этим  вопросом 
мы  обратил ись к  гл авном у и н ж е 
не р у  областного  управления  
«Сельэлектрострой».

— К а к  то л ь ко  установится  до
рога  через р е ку  Томь, — последо
вал ответ.

К а тегори чность  тона, ка к и м  это 
было ска за но , дает основание 
твердо надеяться, что  у ж  новы й- 
то год барабинцы  встретят при 
свете лем почек Ильича.

На п о м о щ ь
в  беде

Я шла на работу в 9 часов 20 
минут вечера. На улице Октябрь
ской ко мне подошли трое. Один 
из них сорвал с меня шапку я 
побежал. Остальные пригрозили 
мне, чтобы я не кричала, и тоже 

• пустились наутек. Я побежала за 
ними. По дороге мне встретился 
мужчина. Узнав, в чем дело, он 
тоже бросился дсмопять хулига
нов. Догнал и смело вступил в 
ними в борьбу.

Наутро наш сосед шофер 
М. Андреев отдал мне шапку, ко
торую сняли с меня. Оказывает
ся, это он вступился за меня я 
боролся с хулиганами,

Я ему очень благодарна, что 
он так смело поступил.

3. ЕРКИНА. 
монтер АТС прн комбинате 
«Томлес».

Такой контроль 
н е о б х о д и м

Нередко яа молочнотоварных 
фермах колхозов и совхозов моло
ко сразу посл^" дойки НойтупаеТ'^' 
под опеку людей неспособных 
обеспечить его сохфанность- ’ таО ' 
отправки на молокозавод.

Не всегда на колхозных сепа
раторных пунктах умеют пра
вильно определить кислотность 
и жирность молока. Поэтому в 
сопроводительных документах та
кие сведения или вообще не про
ставляются, или же проставляют
ся средние цифры, что запутывает 
дальнейший учет и открывает 
возможность для злоупотребле
ний.

Качество молока определяет за
водская лаборатория. Но далеко 
не всегда анализы производятся 
в присутствии знающих дело 
представителей колхозов, да и не
легкое дело по два раза в день

Волшебники из «Томсксельстроя»
Совхоз «Россия» —  

крупное многоотраслевое 
хозяйство Шегарского 
управления. Коллектив 
совхоза наметил пути 
развития своего хозяйст
ва с таким расчетом, 
чтобы уже в 1964 году 
работать рентабельно. 
Главная отрасль нашего 
хозяйства —  животно
водство. Но рост его 
сдерживает строительст
во, Совхоз из года в год 
не осваивает средства, 
отпущенные на строи
тельство.

На 1963 год совхозу 
отпущено 272 тысячи 
рублей. По решению 
облисполкома подрядчи
ком был утвержден Ше- 
гаоский стройучасток 
«Томсксельстроя». Кол
лектив участка должен 
освоить 209 тысяч руб
лей, построить и пустить 
нынче в эксплуатацию 
в селе Иапкелове коров
ник на 400 голов скота, 
телятник на 120 телят.
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АЛМА-АТА. (ТАСС), Лаборато
рия органического синтеза ив- 
ститута химических паук Акаде
мии наук Казахской ССР разра
ботала метод получения новых, 
ранее не известных стимулято
ров роста растений.

Новый класс уско'рителей ро
ста получен из бициклических 
аминокетонов, синтезированных

из производвых ацвтнлеяа. Ови 
прошли испытания иа опытных 
полях Казахского ваучно-исследо- 
вательского няститута земледе
лия. Установлено, что один из 
новых стимуляторов — гаммаке- 
тоы — повышает урожайность 
зерна кукутуэы на 16—35 про
центов (11,8 центнера с гекта
ра). Для сои вффекгнанмм отм*

вшооооовооавввавооооонооеоввеб
мулятором роста оказался аль- 
факетон, унелнчнаший урожай
ность зерна ртой ценной бобовой 
культуры на 67 процентов. Этот 
же препарат, по двиным КязвЯ- 
ской вартофельыо-овощвоЙ опыт
ной станции, показал замечатель
ное стимулирующее действие яа 
томаты, огурцы и другие овощ
ные культуры

16-квартирный дом и 
детсад-ясли на 50 мест.

Совхоз передал Ше- 
гарскому стройучастку 
все строительные мате
риалы, предназначенные 
на возведение этих объ
ектов. В ведение этого 
участка перешла и стро
ительная бригада вместе 
с прорабщк совхоза тов. 
Галкиным. Силами сов
хоза к этому времени 
были сделаны сле:ьую- 
шие работы: выложен
первый этаж 16-квар
тирного дома, построено 
помещение детсада-яс- 
лей. сделана коробка 
скотного двора и доиль
ного зала и произведены 
бетонные работы.

Передачу строительст
ва «Томсксельстрою» 
коллектив совхоза одоб
рил. Мы рассчитывали, 
что теперь будет квали
фицированное руковод
ство строительством, 
темпы и качество работ 
улучшатся. Кроме того, 
мы полагали, что дирек- 
пйя совхоза теперь не 
будет еаниматься строи
тельными делами, и 
представятся возмож
ность больше внимания 
уделять другим вопро
сам.

По договору Шегар- 
ский участок должен 
сдать в вксппуатаиню 
детсад-ясли в июне, 
коровник и теляттгк —  
в сентябре. 16-квартир
ный дом •— в декабре.

Ф. И. Борисов, на
чальник стройучастка, 
обнадеживал нас:

—  Все сделаем, ска
жите только, что надо 
построить. Вы еще не 
знаете, как мы работа
ем, мы вам покажем...

И показали. Темпы и 
качество были действи
тельно волшебными, но 
волшебники из «Томск
сельстроя» оказались не 
из числа добрых. Вот, 
как начали они рабо
тать.

Нужно было подвезти 
кирпич из Томска. Тов. 
Борисов говорил:

—  Давайте подождем,
вот вывезем кирпич в 
Шогарку, тогда будем 
возить его в совхоз... 
Кирпич привезли и ос
тавили в райцентре: в
ВТО время стройучасток 
возводил там кинотеатр.

, С этого момента все по
шло, как в сказке. На
чальник участка звонит;

—  Давайте стройма
териалы!

Остановилась работа 
по строительству жилого 
дома. Прораб тов. Гал
кин перебрасывает рабо. 
чих, как мячики, с объ
екта на объект. Заверте
лась карусель: то ожива
ет какая-либо стройка, 
то замирает. А то и во
все рабочие не выходят 
на работу, так как нет 
материалов, хотя в та
кое время можно всегда 
найти дело —  хотя бн 
заготавливать лес. На

прасно животноводы 
ожидали новые помеще
ния, напрасно рабочие 
совхоза мечтали о ново
селье. а дети —  о сади
ке. Все планы и графи
ки сорваны. К 1 ноября 
участок освоил только 
86 тысяч рублей, из них 
24 тысячи рублей израс
ходованы на телятник, 
который строили по су
ществу с-пуденты. За 
семь месяцев освоено 
только 63 тысячи руб
лей. Правда, есть в этом 
вина и дирекции совхо
за. Мы не могли оказать 
помощь с изысканием 
стройматериалов. Но 
главная вина, конечно, 
самих строителей.

Тов. Борисов плохо 
руководит строительны
ми работами. На объек
тах он бьгвает только 
тогда, когда приезжают 
руководителя из «То-мск- 
сельстроя», а поскольку 
они были всего три раза, 
то и столько же был на 
объектах и тов. Бори
сов. Приезд на стройку 
руководителей «Томск
сельстроя» также ничего 
не менял.

Видя такое положе
ние, в совхозе стали 
поднимать тревогу. Мы 
обращались в райиспол
ком, партком, областные 
организации. Но положе
ние дел не меняется.

В. КОЧЕТКОВ, 
директор совхоза 
«Росоия» Шегар- 
сного производст
венного управления.

вызывать на завод за десятки 
километров колхозного зоотехни- 

' ка.
Транспортировка молока на 

|®од случайным транспортом зв^ 
частую отражается на качества 
молока. С колхозов зоны Зырян
ского головного маслозавода за 
первую половину 1963 года, на
пример, удержано за низкое ка
чество молочной продукции свы
ше 1.500 рублей.

На мой взгляд, целесообразно 
иметь при крупных маслозаводах 
контролера-инслектора по при
емке и сдаче молочной продукции.

Будучи работником производст
венного управления, такой конт
ролер-инспектор мог бы следить 
не только за приемкой молочного 
сырья заводом, но и проверять, 
как транспортируется продукция, 
правильно ли оформлены доку
менты и т. д. В результате отпа
дет необходимость содержать се
параторные пункты в первую оче
редь в близлежащих колхозах.

Но не только это окупит зар
плату контролера-инспектора. Пе
реработка молока и сливок высо
кой кислотности ведет к  тому, 
что по области в течение года те
ряется примерно 50— 70 центне
ров молочного жира сверх уста
новленных нормативных потерь. 
Контроль же, если не полностью, 
то частично предотвратит эти 
убытки.

Г. РАЗОМАСОВ. 
инженер-технолог Зырянско
го головного маслозавода.

А в т о м а т -

б и б л и о г р а ф
внештатный» библиограф появил

ся в Ленинградском институте точ
ной механики и оптики совсем не
давно. Ему поручена ответственная 
работа — он дает исчерпывающую 
справку каждому, кто интересуется 
новинками, поступившими в техни
ческую библиотеку института.

Не TaiT просто бывает найти но
вую книзу, перебирая в библиотеч
ном каталоге последних поступ.ге- 
Httdi десятки и сотни карточек —■ 
аннотаций. Занятие довольно Тру
доемкое, да и времени на это ухо
дит немало.

Теперь у студентов есть надежный 
помощник «говорящий» каталог. 
Мз любой аудитории, мастерской, 
кабинета, лаборатории, где установ
лен телефон, можно получить эти 
сведения. Доегаточно набрать нуж
ный номер, и автомат-библиограф в 
течение ^ е х  минут перечислит все 
новые издания, поступившие в биб
лиотеку за минувшую неделю, н об
стоятельно их прокомментирует.

Спустя 7—10 дней автомат-биб
лиограф пополняет информацию о 
новинках, ваписанную на 
магнитофонную ленту.

(ТАССХ,
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Неритмичная работа многих прад- 
хгриятий страны наносит огромный 
ущерб народн«<у хозяйству. Нерав
номерный выпуск готовой продукции 
нарушает ритм работы предприятия, 
приводит к  простоям оборудования, 
рабочих, к недоиспользованию произ
водственных мощностей, увеличению 
брака, непроизводительным расходам.

При широко развитой кооперации 
в машиностроении одно нечетко ра
ботающее предприятие может рас
строить работу многих других.

Все ВТО заставляет постоянно за
ниматься совершенствованием плани
рования —  одной из важнейших 
проблем социалиогической вкономи- 
к и .

Коммунистическая партия посто
янно уделяет внимание улучшению 
планирования и управления произ
водством. В решениях XXII съезда 
KIKX5, в материалах ноябрьского Пле
нума ЦК КПСС, в высказываниях 
Н. С. Хрущева даны четкие указания 
о том. в каком направлении должно 
идти совершенствование планирова
ния в период развернутого строи
тельства материально-технической 
базы коммунизма.

Опыт работы Новочеркасского 
влектровозостроительного завода сви
детельствует, что там, где творчески 
относятся к  вопросам совершенство
вания хозяйственного руководства и 
планирования, где в управление про
изводством вовлекаются широкие кру
ги общественности, достигают заме
чательных успехов в выполнении го- 
аударственного плана по всем техни- 
ко-ркономическим показателям.

Но для того, чтобы привлечь рабо
чих и служащих к  творческому уча
стию в управлении производством, 
нужно прежде всего упростить сам 
ыеханнзм управления, сделать его

простьм, понят
ным каждому ра
бочему, научиться 
анализировать дея
тельность пред
приятия. цеха, 
участка.

Новочеркасский 
электровозостр о и- 
тельный завод по 
масштабу произ
водства электрово
зов не имеет себе 
равных в мире. Завод располагает 
сложным комплексом технологиче
ских процессов, включающих механо
сборочное. электротехническое, сва
рочное и металлургическое произ
водство, является предприятием с се
рийным выпуском продукции. Здесь в 
производстве одновременно нахо
дятся несколько ТИЛОВ электровозов 
и ряд друтих видов продукции. Все
го завод выпускает околе 400 наиме
новании изделий с общим количест
вом деталей и узлов более 50 тысяч. 
Естественно, что при журнальной 
форме оперативного планирования, 
когда каждое из этих десятков ты
сяч изделий отмечалось отдельной 
строчкой, графики получались гро
моздкими. Ни о каком анализе и гиб
ком руководстве деятельностью це
хов, участков, бригад, рабочих не 
могло быть и речи.

Метод руководства по суточным 
«дефицитным ведомостям» недоста
ющих на сборке деталей отнимал мно
го времени, но четкой работы отдель
ных звеньев не далал. В первой де
каде месяца выполнялось в среднем 
5—6 процентов месячного задания 
по выпуску электровозов, а в третью

I План—поток—ритм
I  ОБ ОПЫТЕ НЕПРЕРЫВНОГО ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ПЛАНИРОВАНИЯ
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—  с большим напряжением 70— 80 
процентов.

Дорого обходилась государству по
добная штурмовщина, снижалась 
лроизводительность труда, ухудши
лось качество выпускаемой продук
ции.

Теперь с неритмичной работой на 
заводе покончено.

Чтобы обеспечить равномерную ра
боту всех цехов, каждая деталь или 
^зел при планировании расписыва
ются во времени с определенным опе
режением между цехами, а виутри 
цеха —  между операциями.

Легко представить себе, наскодый) 
трудно определить необходимые опе
режения, если в производстве нахо
дятся десятки тысяч деталей и уз
лов, а каждая деталь имеет от трех 
до тридцати операций. Однако все 
эти трудности можно преодолеть, ес
ли по-новому подойти к  проблеме 
планирования.

Для этого в первую очередь необ
ходимо иметь на каждом рабочем ме
сте минимальный расчетный задел 
деталей и узлов и ежедневно его вы
полнять.

Но если минимальный расчетный 
задел —  условие обязательное, то 
нет смысла его каждый раз рассчи

тывать и планировать. 
Достаточно один раз его 
рассчитать и снять с 
оперативного учета. 
Специально созЗанные 
комиссии рассчитали по 
маршруту движения не
обходимые заделы для 
каждой детали, по каж
дому пеху.

График сборочного пе- 
ха дали всем цехам за
вода. Он явился одно
временно сквозным гра
фиком для всех цехов и 
проиявояственных уча
стков и состоит всего из 
двух граЛ: верхняя —
числа рабочих дней ме
сяца. нижняя —  номе
ра электровозов, кото

рые сборочный цех должен сдать в 
каждое из этих чисел.

Для всех цехов изготовлена спе
циальная картотека пропорциональ
ности, которая представляет собой 
шкафчик, разделенный на три отде
ления. Каждое отделение предназна
чено для графика на один месяц и 
делится на ячейки по числу рабочих 
дней. Вверху прикрепляется описан
ный выше график.

На каждую деталь и узел, изготов
ляемые в цехе по межцеховой коопе
рации, выписывается учетная карточ
ка. В ней указывается номер уком
плектованного электровоза за выче
том расчетного задела, коли
чество деталей, идущих на 
комплектацию одного электрово
за и ряд других реквизитов. 
Заполненные .учетные карточки рас
ставляются в картотеке по ячейкам в 
сооттствии с номером электровоза, 
который укомплектован данной де
талью. При изготовлении очередной 
партии деталей в учетной карточке 
делается соответствующая запись, 
устанавливается новый номер уком
плектованного электровоза, в ячей
ку которого учетная карточка и пе
реходит. Получается своего рода кон
вейер, только по нему двигаются не 
изделия, а карточки.

В этом перемещении карточек и 
заключаются принципы нового пла
нирования и учета. Соединение же 
простейшего графика с учетными 
карточками в картотеке пропорцио
нальности дает каждой учетной кар
точке как бы дар речи: в зависимо
сти от своего места в картотеке каж
дая карточка ясно «говорит», что 
данная деталь или узел комплектует 
такой-то номер электровоза, что 
комплектование идет с опозданием 
или опережением.

Карточки показывают, каких де
талей не хватает до нормального за
дела и что нужно сделаг-. чтобы вы. 
полнить план. Начальнику цеха, ма
стеру, бригадиру и рабочему видно, 
какая позиция отстает и насколько 
отстает. При этом планигдвание ста
новится непрерывным.

Но как быть, если завод выпол
няет заказы почти по 400 позициям? 
Для этого на заводе ввели понятие 
«условное изделие» и «условное ко
личество» деталей.

На предприятии условились, что 
для выпусков б|удет планироваться 
только одно изделие —  электровоз 
и назвали его «условным». А все ос
тальные изделия стали считать уз
лами «условного изделия». «Услов
ное количество» деталей определяет
ся делением общего количества каж
дой детали, идущей на различные 
изделия, на заданное планом ко.тяче- 
ство «условного изделия» —  элект
ровозов. Такие расчеты проведены 
для каждого узла и детали. На осно
вании их цехам планируется услов
ный, по числу наименований и по 
количеству штук, комплект деталей 
электровозов.

Ньшолнив это задание, цехи авто
матически поставляют в комплекте 
детали для э.юктровозов всех типов 
и для всех остальных изделий, вклю
чая детали и узлы по кооперации. 
Это содействует выполнению плана 
по всей номенклатуре. Причем, пре
кращается деление заданий государ
ственного плана на главные и второ
степенные позиции.

Система оперативного планирова
ния предельно упростилась. Все про
изводство, вся номенклатура охваче
ны одним сквозным двухстрочечным 
графиком. Цеховые работники освобо
дились от мелочной опеки со стороны 
заводоуправления.

Ритмичная работа предприятия 
требует от заводоуправления строгого 
контроля за сопряженной, пропорци
ональной работе# всех производствен
ных участков. Эта задача решена 
внедрением «графика пропорциональ
ности» работы цехов, который пред
ставляет собой доску, разделенную 
на две части.

С левой стороны ее по вертикали 
перечисляются основные производст
венные цехи и отделы. Против каж
дого цеха по горизонтали движется 
красная лента со стрелкой, которая 
укрепляется под номером электрово

за, подмостью 
увФИПлектовш м о- 
го цехом.

Таким образом, 
«график пропор
циональности» на
глядно и ежеднев
но показывает.'
какие цехи идут в 
заданном ритме, а 
какие нарушили 
график и на сколь
ко дней отстают.

Величина отставания по каждому 
отделу и цеху ежедневно показыва
ется на специальной «таблице от
ставания» и является осыоБньем кри
терием при подведении итогов сорев
нования и для исчисления премий ра
ботникам цехов и отделов.

Прошло более полутора лет с тех 
пор, как цехи Новочеркасского элект
ровозостроительного завода стали ра
ботать по-новому. Принятая система 
оперативно-производственного пла
нирования и управления производст
вом укоренилась и убедительно пока
зала свою эффективность. Многие 
цехи донесли эту систему до рабочих 
мест. Единый заводской график стал 
и графиком для каждого рабочего 
места. У каждого мастера на произ
водственном участке устанавливается 
участковая картотека. Теперь рабо
чий, не ожидая указаний мастера, ви
дит, что ему нужно делать сегодня и 
к  чеиу готовиться на последующие 
дни. Глядя на картотеку, он сам мо
жет оценить свою работу и работу 
своих товарищей, наглядно видеть 
свое место в общем деле по выпол
нению производственного графика 
завода.

Сложное управление заводом раз
делилось на части. Каждый рабочий, 
мастер, начальник цеха самостоя- 
те.тьно управляет своей частью. Этим 
во много раз возросла творческая ак
тивность рабочих, повысилась их 
мо'ральная ответственность за общее 
дело. Роль мастера при этом пере
носится в сферу подготовки работы, в 
сферу технической помоши рабочему, 
воспитания и обучения коллектива.

Доведение оперативно-производст
венного планирования до ра
бочих мест, наглядность и про
стота контроля за ходом про
изводства при новой систе
ме позволили ежедневно учитывать 
выполнение плана на каждом рабо
чем месте, во всех бригадах, цехах и 
службах завода. А это в свою оче
редь позволило разработать и внед
рить новую форм1у организации со
циалистического соревнования, еже
дневно подводить его итоги. Резуль

таты работы за прошедшие сутки до 
12 ЧАСОВ текущего дня расематрнва'- 
ютея е участием црехст&вятелей об- 
щественяости и адмипистфации.

При подведеиин вжедаевиых жте- 
гов соревяоватая учтггываются не 
только вьптолненне суточных пла
нов, но и (жтояние трудовой и тех
нологической ДИСЦ1ШЛИНЫ, соблюде
ние правил охраны труда и техники 
безопасности, иепроиэвояительные 
расходы.

В итоге коллектив электровозо
строительного завода добился значи
тельных успехов. £сая раньше, как 
уже указывалось вы пк. в первой де
каде выпускалось 5 ^ 6  щитентов 
месячного объема ггротоводства, а в 
третьей —  70— 80 процентов, то 
сейчас ежедекадный выпуск продук
ции составляет 33,4— 33,5 процен
та. Улучшились экономические пока
затели. В 1963 году по сравнению с 
тем же периодом пропалого года при 
росте объема производства на 12,7 
процента производительность труда 
возросла на И  процептов. а с ^ -  
стоимость продукции снижена на 2,2 
процента. Уменьшился объем неза
вершенного производства. Потери от 
брака сокращены почти на одну 
треть. Резко повысилась технологиче
ская и трудовая дисциплина.

Опытом непрерывного производ
ственного планирования заиитересо- 
вались руководители многих промыш
ленных предприятий нашего города. 
Для этого в Новочеркасск ездила 
большая группа работников завоза ^ 
«Сибэлектромотор».

Новую систему производственного 
планирования сле.1ует широко внед
рить на томских предприятиях. Одна
ко руководители заводов манометро
вого. полшипн-ic^ROTn, «Сибэлектро
мотор». режушйх инструментов и 
других предприятий медлят с внед
рением ценного опыта. Партийным 
органи.эациям. райкешам партии надо 
взять под строгий контроль внедре
ние опыта иовочеркассцев.

Новая система внутризаводского 
планирования отвечает потребностям 
промышленных предприятий самого 
различного профиля. Поэтому всесто
роннее изучение и активное внедре
ние этой системы на заводах и фаб
риках с учетом характера их произ
водства —  задача первостепенной 
важности. Это позволит промышлен
ным предприятиям резко улучшить 
ритмичность выпуска продукции, до
биться более высоких технико-эко
номических показателей.

Н, ТАТАРКИН, 
сенретарь Томского горкома КПСС.

Все более широкий размах приобретают выступления француз
ских трудящихся против растущей дороговизны, за повышение зара- 
.ботной платы и улучшение условий труда. Народ Ф ранца выступает 
(против создания ядерной «ударной силы», за присоединение Франции 
(к всосковскому Договору, за всеобщее и полное разоружение.
'' Демонстрации, походы и митинги состоялись во многих -городах 

страны.
На снимке: демонстрация в Мимизаво против политики вооруже-

(Фото АДН—ТАСС).

С И Б И Р С К И Й  
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ 

ЖУРНАЛ В 1964 ГОДУ
С января 1963 года в О.мске 

стал выходить новый произвол- 
ственный журнал «Сельскохо
зяйственное производство Сиби
ри и Дальнего Востока». Он соз
дан на базе журнала «Сельское 
хозяйство Сибири». Но это не 
простая замена названия. Перед 
новым журналом поставлены но
вые задачи — он призван удов
летворять насущные запросы 
практических работников кол
хозного и совхозного производ
ства, помогать им внедрять пе
редовой опыт и достижения 
науки.

Журнал рассчитан на широ
кие круги тружеников деревни: 
на работников производствен
ных управлений и сельских 
парткомов. руководителей и 
специалистов колхозов и совхо
зов, бригадиров и звеньевых, 
механизаторов, овощеводов и 
садоводов, охотников, зверово
дов, бухгалтеров и экономистов.

Читателям сибирского сель
скохозяйственного журнала бу
дет интересно узнать о планах 
журнала на 1964 год. Прежде 
всего на страницах журнала по
явится новый раздел «Агрохи
мия, удобрения, орошение». 6 
первых номерах нового года в 
этом разделе будут освещены 
вопросы: борьба с эрозией поч
вы в Забайкалье, применение 
гербицидов, перспективы ороше
ния в Бурятии и Хакасии, ми
неральные удобрения в посевах 
кукурузы и подсолнечника, удо
брения на эродированных поч
вах и другие.

По-прежнему широко будет 
освещаться деятельность произ
водственных управлений и преж
де всего — стиль и методы ру
ководства хозяйством, борьба за 
укрепление экономики колхозов 
и совхозов.

Труженикам сибирских полей

предоставляется специальный 
раздел «Агротехника не терпит 
шаблона». Агрономам есть о 
чем поговорить, особенно после 
неблагоприятных погодных ус
ловий в 1962—1963 годах.

Особое внимание журнал ста
нет уделять вопросам интенсив
ного развития полеводства и 
животноводства. На его страни
цах читатели найдут материалы 
об опыте передовых хозяйств по 
перестройке структуры посев
ных площадей, применению про
грессивных приемов в агротех
нике, введению наиболее эффек
тивных методов в животноводст
ве. В частности, широко будет 
освещаться опыт возделывания 
пропашных культур в условиях 
каждой зоны Сибири, получения 
высоких урожаев всех культур, 
механизации доения, беспривяз
ного содержания коров, интен
сивного откорма скота и т. д.

Расширяется отдел сельского 
строительства. На примере Ом
ской и Новосибирской областей. 
Алтайского края редакция рас
кроет передовой опыт в сель
ском строительстве.

Как и нынче, специальные 
разделы отводятся вопросам са
доводства. пчеловодства, охоты, 
оленеводства, рыбоводства.

Кроме того, в журнале най
дут место очерки о новых явле
ниях в деревне, , о передовых 
людях, информация, историче
ские и краеведческие заметки. 
Будут даваться ответы на воп
росы читателей.

Редакция ждет, что тружени
ки сельского хозяйства Томской 
области сообщат, что они хоте
ли бы прочесть в журнале в 
ближайшее время, выскажут о 
нем свое мнение и будут его по
стоянными читателями.

В. ТЕМЕРЕВ.

НЪут первые электровозы
НОВОКУЗНЕЦК, 2 декабря. (Корр. ТАСС). Вчера от центра Куз

нецкого каменноугольного бассейна до Междуреченска на магистрали 
Новокузнецк — Абакан пошли первые электровозы. Электрификато
ры справедливо гордятся своей работой. Они повторили подвиг моло
дых строителей, проложивших шесть лет назад стальные пути через 
горы и тайгу к Абакану. Не случайно трасса Новокузнецк — Абакан 
была названа «дорогой мужества».

Летопись ударной стройки продолжается. «Золотые» провода над 
Южсибом появились и на остальных перегонах до Абакана. Монтаж 
контактной сети ведется одновременно с укладкой пути на строящей
ся дороге Абакан — Тайшет. Скоро электропоезда пойдут от Алтай
ской (станция в Алтайском крае) до Тайшета,

Обсуждаьотся важнейш ие 
вопросы современности

ВАРШАВА. 30 но
ября. (ТАСС). Сессия 
Всемирного Совета Ми
ра продолжает сегодня 
работу в комиссиях. 
Видные борцы за мир. 
съехавшиеся в Варша
ву со всех концов зем
ного шара, обсуждают 
важнейшие проблемы 
современности. В ко
миссии под председа
тельством Изабеллы 
Блюм (Бельгия) рас
сматриваются вопросы 
оздоровления междуна
родной атмосферы, уси
ления доверия между 
государствами, прекра
щения «холодной вой
ны» и осуществления 
вековой мечты челове
чества '— всеобщего и 
полного разоружения.

Борьба против коло
ниализма, за нацио
нальную независимость 
н уважение суверени
тета —- основная тема 
работы комиссии, в 
которой председатель
ствует Антуан Табет 
(Ливан).

В комиссии под 
председател ь с т в о м 
Франка Хартлейя (Ав
стралия) всесторонне

ббсуждаются вопрось 
дальнейшей активнза 
ции и укрепления дви 
жения сторонников ми 
ра, сотрудничества раз 
личных организаций 
борющихся за мир.

ВАРШАВА. Сессия 
Всемирного Совета Ми
ра продолжала 1 де
кабря обсуждение док
ладов по вопросам 
борьбы за мир. за все
общее и полное раз
оружение. против ко
лониализма. за между
народное экономиче
ское. научное и куль
турное сотрудничество. 
Представители Вен
грии. Чехословакии. 
Югославии и больитин- 
ство других делегатов 
подчеркнули большое 
значение московского 
Договора о частичном 
запрещении ядерных 
испытаний. расценив 
его как важный шаг в 
деле разрядки между
народной напряженно
сти.

Французский пред
ставитель рассказал о 
мощном движении во 
Франции против фран
цузских испытаний

ядерного оружия. Мы 
должны сохранять 
единство, избежать 
раскола. Нам. как ни
когда. необходимо 
единство, заявил Ка- 
лавье под бурные апло
дисменты участников 
сессии.

На утреннем заседа
нии выступили также 
Представители ФРГ. 
Ганы. Кении. КНДР. 
Индонезии и Индии.

Московский Договор 
о запрещении ядерных 
испытаний на заседа
нии Всемирного Совета 
Мира поддержали 
представители Англии, 
Чили. Израиля и дру
гих стран, У нас. за
явил делегат Японии 
Ясуи. могут быть раз
личные оценки москов
ского Договора. Однако 
это не должно мешать 
объединению сил для 
борьбы против атомно
го оружия.

С критикой москов
ского Договора высту
пил представитель Ал
бании Шутеричй. Его 
выпадам против логово 
ра дал отпор Г. Пирнн 
ский (Болгария).

На дневном пленар

ном заседании 6СМ 
выступали представи
тели Мексики. ОАР. 
ДРВ. Цейлона. Судана, 
африканских колоний 
Португалии, Австра
лии.

Пленарное заседание 
показало, что подавля
ющее большинство 
борцов за мир преис
полнено желанием и 
стремлением бороться 
за мир во всем мире, 
одобряет московский 
Договор, решительно 
выступает против вы
нашиваемых военным 
блоком НАТО планов 
создания многосторон
них ядерных сил. тре
бует ликвидации ракет
но-ядерных баз на чу
жих территориях. На 
заседании страстно 
звучал призыв объ
явить термоядерное 
оружие вне закона, ре
шать спорные пробле
мы путем переговоров 
добиться всеобщего и 
полного разоружения.

Вечером 1 декабря 
сессия Всемирного Со 
пета Мира продолжала 
работу в комиссиях.

(ТАСС).

ПОБЕДИТЕЛЯМ ВРУЧЕНЫ 
Н А Г Р А Д Ы

56 ноября. {ТАСС}. Вчера в Вар 1̂жском театре на Елисей
ских полях 4 присутствии Маргариты J ohs состоялось официальное за
крытие десятого Международного конкурса скрипачей и пианистов име
ни Жака Тибо и Маргариты Лонг. Шестна̂ и/ати победителям конкурса 
были вручены почетные призы. Присутствовавшие в театре деятели ис
кусства, любители музыки устроили овацию участникам конкурса. Отме
чая особые успехи призеров конкурса Ирины Бочковой и Виктора Ересъ- 
ко. французское концертное общество решило устроить 8 декабря в Па
риже их концерт.

В братских странах

Создана комиссия по расследованию 
о б с т о я т е л ь с т в  уб и й с т в а  Кеннеди

ВАШИНГТОН, 30 ноября. 
(ТАСС). Президент США Джон
сон назначил чрезвычайную ко
миссию- по расследованию обстоя
тельств убийства президента Кен
неди и обвинявшегося в его убий
стве Освальда.

Председателем иомисенн назна
чен председатель верховного суда 
США Уоррен.

Помимо него, в состав комиссий 
входят шесть человек — иидйые 
сенаторы и члены палаты пред
ставителей от демократической и

республиканской партий, а также 
бывший директор центрального 
разведывательного управления 
Аллен Даллес и бывший советник 
президента США по вопросам 
разоружения Джон Макклой.

Комиссия получила ннструк- 
цян, говорится и заявлении Бело
го дома, «выяснить истину, на
сколько это возможно, и доложить 
о результатах расследования и о 
своих выводах президенту США, 
американскому народу и всему мн- 
РУ*.

СЛЕДСТВИЕ ЗАТЯГИВАЕТСЯ
НЬЮ-ЙОРК. (ТАСС). Как сооб

щают американские информацион
ные агентства, судебный процесс 
по делу Джека Рубинштейна, ко
торый убил Ли Освальда, по-ви
димому. не начнется до февраля

будущего года. Эго сообщение 
сделал в Далласе окружной про
курор Генри Уэйд, заявивший, что 
расследование втого дела не будет 
закончено к 9 декабря, т. е. к сро
ку, который первоначально наме
тил окружной судья Враун.

Выставка советской 
г р а ф и н и  в С Ш А

НЬЮ-ЙОРК, В Филадельфии 
огхрылйсв выставке советской 
графики, успешно екепонироеав- 
шаяся до этого в Вью-Йорке. 
Демонстрируется свыше 400 ра
бот советских кудожникое. Об
щественность Филадельфии, ко
торую нередко называют «во- 
сточноамериканской столицей 
графики», проявляет огромный 
интерес я выставке.

Выставку открыл советник по 
культурным вопросам посольст
ва СССР 4 США Е. Бугров. С ре
чами также выступили предста
витель государственного департа
мента США Джонс и председатель 
торговой палаты Филадельфии 
Смит, подчеркнувшие важность 
культурных связей с СССР.

Газеты, радио и телевидение 
города посвятили открытию со
ветской выставки статьи и пере
дачи. Большой интерес вызыва
ет демонстрация па выставке 
фильмов, рассказывающих о раз
витии искусства в Советском 
Союзе.

(ГАСС).

СОТРУДНИЧЕСТВО СТРАН 
— ЧЛЕНОВ СЭВ

ПРАГА. С 25 по 29 ноября в 
Остраве состоялось очередное 
заседание рабочей группы по 
стандартизации ПостояннЬй ко
миссии по угольной промыш
ленности Совета Экономиче
ской Взаимопомощи. На засе
дании были обсуждены предло
жения и рекомендации по про
изводству и использованию 
электрического оборудования на 
шахтах.

В столице ЧССР закончилось 
также XVI заседание совета 
«Интервидения», на котором 
был обсун^ден и одобрен план 
телевизионной трансляции на 
первый квартал 1964 года. Со
гласно этому плану, страны — 
участницы «Интервидения» об
меняются 112 программами.

В работе заседания Совета 
приняли участие представители 
Болгарии, Венгрии. ГДР. Поль
ши. Румынии. Советского Сою
за и Чехословакии. В качестве 
наблюдателей на заседании при
сутствовали представители юго
славского телевидения.

НА ПЛЕНУМЕ ЦК ПОРП
ВАРШАВА. 30 ноября про

должил работу пленум Цент
рального Комитета Польской

объединенной рабочей партии.
В центре внимания его участни
ков находятся основные вопро
сы плана развития народного , 
хозяйства страны на 1964 год. 
Наряду с членами ЦК ПОРП в 
обсуждении эконо.мических про- , 
блем Польши принимают уча
стие видные экономисты, руко
водители ведомств, директора 
промышленных предприятий.
С ПОМОЩЬЮ СОВЕТСКОГО 

СОЮЗА
УЛАН-БАТОР. В столице 

Монголии закончены и вступи
ли в строй еще два объекта 
Улан-Баторского мукомольного 
комбината имени XXII съезда 
КПСС, построенного с помощью 
Советского Союза. Этими объек
тами завершен второй этап рас 
ширения комбината.

КОНФЕРЕНЦИЯ
ДРАМАТУРГОВ

БУДАПЕШТ. Здесь закончи
лась конференция драматургов 
социалистических стран. Ее уча
стники обсудили проблемы и пу
ти развития современной со- ' 
циалнстической драматургии. В ' 
работе конференции приняли 
участие делегации писателей ' 
Болгарии. Венгрии. Чехослова
кии. Югославии. ГДР. Румы
нии и Советского Союза.

(ТАСС).

В Ы Б О Р Ы  В  А В С Т Р А Л И И
КАНБЕРРА. 30 ноября. Кор-, 

респондент ТАСС В, Кондрашов 
пишет:

По всей Австралии сегодня ут
ром начались выборы а палату 
представителей федерального пар
ламента страны. Избирателям, ко
торых насчитывается почти шесть 
миллйоиов. предстоит избрать 124 
депутата. Выборы досрочные, они 
проводятся на год ранее положен
ного по конституции срока по ини
циативе премьера Менэиса. Как 
полагают. Мензнс поспешил с вы
борами в опасении, что черев год 
у правительства не будет никаких 
шансов на победу. В предвыбор
ной кампании правительство основ
ное внимание акцентировало на 
вопросы внешней политики и обо
роны Австралии. Пытаясь оправ
дать политику «холодной войны», 
которую активно проводит прави
тельство, кандидаты коалиции

раздувают антикоммунистические 
настроения, способствуют созда
нию в стране обстановки военного 
психоза. Такая тактике встречает 
полное одобрение среди наиболее 
реакционных кругов страны.

Основной соперник коалиции •** 
Лейбористская партия (АЛП) на 
первый план выдвинула програм
му некоторого облегчения положе
ния трудящихся. Что касается 
позиции АЛП по внешнеполитич*- 
ским вопросам, то она во многом 
перекликается с позицией либера
лов и аграриев, а ее планы укреп
ления обороны Австралии по сво
ему «размаху» даже превосходят 
программу коалиции.

Участие в выборах Австралии 
обязательно для всех пользующих
ся избирательным правом. Укло
нение от голосования карается де
нежным штрафом.
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«Г оворит ком сом олия»
На днях комсомольцы Томского электромеханического завода 

провели два рейда: по использованию оборудования и по завод- 
л<им общежитиям.

Рейды вскрыли недостатки в использовании высокопроизво
дительного оборудования в 3-м и термическом цехах. Участники 
рейдов наметили ряд мер по улучшению бытовых условий в за
водских общежитиях.

Все эти материалы будут опубликованы в очередном выпуске 
газеты «Говорит комсомолия>, в которой также будет рассказа
но о трудовых делах, о славных традициях заводского комсо
мола.

Г. ИВАНОВ.

На пленуме общества «Знание»
«Знание —  великая сила в 

борьбе за по1строение коммуниз
ма» —  под таким девизом про
шел пленум правления областно
го отделения общества «Знание».

Участники засл1ушали доклад 
председателя группы членов об
щества госуниверситета доцента 
Г. И. Пелех об участии учеяых и 
научных работников университе
та в пропаганде решений июнь
ского Пленена ЦК КПСС.

В обсуждении приняли участие 
профессора И. М. Разгон и Н. Ф. 
Тюменцев, доценты В. В. Осокин 
и А. Л. Фурман, председатель 
Колпашевского отделения обще
ства Г. Ф. Колмаков, инженер 
В. А. Обл(№«^ая и другие.

На прощание— 
теплые слова

В сю  ж и з н ь  проработала в  сель
с ко м  хо зя й стве  А лександ ра  Еф и
мовна Ш и н ка р е в а . Последнее  
время она вы ращ и вала те.лят. по 
лучал а  вы со ки е  п ривесы . М ать  
п я те р ы х  детей, она  бы ла одной из  
л у ч ш и х  на  производстве .

Недавно ко л л е кти в  Сарафанов- 
с ко й  ф ермы  совхоза  «Тунгусов- 
с ки й »  проводил  ее на за сл уж е н 
н ы й  отд ы х. М ного  те п л ы х  слов  
с ка за л и  А лександре  Еф имовне ее 
това р и щ и  по  работе, те п е р ь  она  
п е нси онерка . Государство назна 
чило хорош ей  т р у ж е н и ц е  боль
ш у ю  пенси ю .

В. М АЯКОВ.

Открытый доступ 
к книгам

в  поселке Вовой Бурке Бакчар- 
ского управления открылась биб
лиотека. В ней организован от
крытый доступ к книгам. Краси
во оформ.ген читальный зал. Не
давно здесь на библиотечных 
стеллажах появились литера
турные новинки.

Труженики сельхозартели име
ни Ленина, жители Новой Бурки, 
активно посещают новую биб
лиотеку.

Н. КОВАЛЬЧУК.

На пленуме принято постанов
ление по дальнеГпиему распрост
ранению и повышению качества 
пропаганды решений XX.II съезда 
партии. Программы КПСС, июнь
ского и предстоящего Пленумов 
ЦК КПСС. Ф. ЯКОВЛЕВ.

Закончился 
месячник книги

Закончился месячник кпиги, 
проводившийся в области с 1 но
ября. За эго время продано ху- 
дожествеяной, обществеино-поли- 
тичесжоЙ и специальной литера
туры более чем на 75 тысяч руб
лей. Планировалось распростра
нить ее только на 62 тысячи.

Такой успех ста.1 возможен 
при активной помощи обществен
ных распространителей. По обла
сти ими продано около трехсот 
тысяч экземпляров книг и бро
шюр. Только у добровольных по
мощников облкниготорга на 
Томском заводе резиновой обуви 
выручка составила 950 рублей.

Месячник показал, что потреб
ность в хорошей книге у жите
лей сел, рабочих поселков и го
родов области очень велика.

Ю. ГЕЛИОСОВ.

И ПРИЯТНО и ПОЛЕЗНО
в  обмоточном цехе № 5 за

вода «Сибэлектромотор» появи
лось в субботу объявлеиие: 
«Ура! Идем за метелками. По
года обещает быть хорошей. С 
собой брать лыжи, санки, ножи 
и хорошее настроение. Нытики 
и ворчуны в поход не идут».

С утра в выходной день соб
рались дружно. Возглавили по
ход старейший мастер завода 
М. А. Антонова и мастер сме
ны коммунистического труда, 
участница XIII съезда профсою
зов Аня Ефремова.

День провели чудесно. Много 
было веселья, смеха, шуток. 
Вернулись домой с хорошим 
настроении. Много принесли с 
собой метелок. Ведь цех борется

«Свидание 
с Белухой»

Так назван фильм Томской 
студии телевидения, рассказы
вающий о покорении альпини
стами одной из высочайших и 
неприступных вершин Алтая.

Премьера фильма состоялась 
в субботу. Автору его—операто
ру Александру Мочалову при
ходилось очень трудно. Вместе 
с участниками восхождения ка
рабкался он по отвесным сте
нам ледников, балансировал на 
головокружительных уступах с 
кинокамерой, снимая альпини
стов.

Пронизанный солнцем, на 
полненный романтикой мужест 
ва, фильм увлекательно расска 
зывает о спорте смелых, друж 
бе и товариществе.

А. КЕДРОВСКИИ.

за звание коммунистического, а 
значит, важны не только отлич
ные производственные показа
тели, но и чтобы в цехе было 
чисто, уютно.

Е. ГРИГОРЬЕВА.

Дневник искусств

О Ж И В Ш И Е  Г Е Р О И  
РУССКО Й  СК А ЗК И
К октябрьским праздникам областной театр кукол под

готовил для юиых зрителей новый спектакль Н. Надеж
диной «Сказка об Иване-царевиче и Сером Волке» (режис
сер А. Игнатьев, художник В. Виркус).

...После трех ударов гонга в притихший зал льется 
широкая русская мелодия. Открывается занавес, и мы по
падаем в чудесный мир сказки. На старую голову царя 
Берендея свалилось большое горе. Каждую ночь пропада
ют из сада золотые яблоки, а вместе с ними укорачивают
ся его дни. Грустно старому царю, плачет он. И вот по 
совету мамки (артистка Т. Ежкова) царь просит покарау
лить яблоню своих сыновей. Но старший Дмитрий-царе- 
вич, только и ждущий смерти отца, чтобы занять трон, 
засыпает на карауле. Средний Василий — трусоват, от 
страха прячется в будку и там проводит всю ночь, не 
встретившись с вором. И только смелый Иван-царевич уз
нал, что яблоки похищает Жар-Птица. Куклы трех цареви
чей выразительно оформлены художником Верой Виркус. Их мастер
ски ведут и делают прямо-таки «живыми» артисты Н. Сабанов (Иван), 
Р, Загвоздин (Дмитрий), А. Гиршман (Василий).

Вместе с Иваиом-царевичем зрители попадают из одного царства в 
другое, в третье. Юный зритель волнуется, когда полюбившийся ему 
герой добирается к князю Кусману, где томится в неволе Елена Пре
красная, а сторожит ее огнедышащий Змей-Горыныч. Ивану-царевичу 
приходится выдерживать опасный бой. Но сила человека, сила любви 
п^еждают.

Спектакль кончается торжеством добра над злом. Маленькие зри
тели от души рукоплещут актерам, которые в конце спектакля, не 
боясь «разоблачения». появляются с куклами перед зрителем.

Новый спектакль театра кукол выглядит праздничным; яркие деко
рации, хорошие куклы, выразительная работа актеров. Однако есть в 
нем недостатки. Недостаточно эффектно выглядит Змей-Горыныч. а 
это снижает впечатление от победы Ивана. Неудачна, если хотите.

недостаточно женстренна кукла, изображающая Елену 
Прекрасную, да и текст артистке Т. Ежковой, ведущей 
эту роль, следует подавать более мягко. Вообще, в образе 
Елены Прекрасной мало поэзии.

Если коллектив театра устранят эти недостатки, то 
спектакль, который можно считать удачей театра, станет 
еще интереснее.

В. ЛАНШАКОВ, 
старший пионервожатый школы № 12 г. Томска.

С  л о м о
об учителе

Проверяем 
готовность 

к спортивной зиме
ХОТЯ НАТОЧЕНЫ коньки...

...Подобраны ботинки, наточены 
коцьки. Говорят, теперь за дедом- 
Морозом де.ю. Только ли? Давайте 
проверим, как в Томске всггретили 
зиму сотни конькобежцев.

ВСЕ НАГОТОВЕ, НО..,
Район железнодорожного узла 

станции Томск-11 расположен дале
ко от центра города. Поэтому очень 
важно, чтобы здесь была своя ледо
вая площадка, причем, не одна. К 
сожалению, в прошлые годы не всег
да радовались местные спортсмены. 
Что же нынче?

Заходим на стадион. Футбольное 
поле, которое должно превратиться 
в каток, пока покрыто ровной пе
леной снега.

Обращаемся к инструктору физ
культуры т. Зайцеву.

— Запаслись спортинвентарем. 
Есть 60 пар новых бс^нок с конь
ками для выдачи напрокат. В но
ябре мы воспользова.1ись первыми 
морозами, с по.мощью учащихся 
подготовили для заливки поле. Вне
запная оттепе-1ь расстроила наши 
плавы.

Печальная история повторяется из 
года в год на Черемошниках, где в 
основном живут и трудятся рабочие 
двух крупных предприятий — шпа
лопропиточного завода и лесопере
валочного и деревообрабатывающе
го комбината. Здесь ковькобежцам- 
энтузиа1стам негде покататься, по
играть в хоккей. Спортивные и 
профсоюзные работники замечают 
это лишь в разгар зимы и охают, 
когда уже не.1ьзя исправить положе- 
вие.

Еще в сентябре руководители! 
ЛПДК заявили, что собираются ка
питально отремонтировать стадион. 
С тех пор прошло два месяца, а воз 
и ныне там. Правда, сейчас начали 
поспешно форсировать прокладку 
водопровода. Вот и все!

Зато председатель рабочкома ком
бината С. А. Далызив оптимястиче- 
еки настроев: «Да, мы действитель
но собирались отремонтировать ста
дион, запланировали строительство 
спортзала, душевых, раздевалок, вы
делили средства. Однако более важ
ные дела захлестнули. Каток? Нече
го беспокоиться, сущий пустяк. От
кроем 10 декабря...»

С. А. Далызкн не жалуется на от
сутствие красноречия, но от этого 
вряд ли зазвенят коньки на стадио
не лесоперевалочного и деревообра- 
батывающего комбината. Неужели 
этого не видят в Ленинском район- 
дом совете Союза спортивных об

ществ и организаций, а также в 
обкоме профсоюза рабочих лесно1с 
бумажной и деревообрабатывающей 
пром ышл евности?
КАЖДОМУ ВУЗУ — ЛЕДЯНОЕ 

ПОЛЕ
В Томске — шесть крупных вузов. 

В их стенах свыше 20 тысяч студен
тов и большинство — поклонники 
зимних виДов спорта. Но, как ни 
странно, ни у одного института нет 
хорошо оборудованного спортивного 
комплекса. Все студенчество спешит 
на стадионы «Динамо» и «Труд», 
где обычно царит толчея.

Сколько лет ставится вопрос о 
том, чтобы каждый вуз имел, свой 
каток. Но разговор проходит мимо 
ушей рабо^иков кафедр физиче
ского воспитания и спорта, област
ного совета «Буревестника».

Нельзя за серьезный сдвиг счи
тать то, что в институте радиоэлек- 
тройики и электронной техники обо
рудовали хоккейную «коробку», 
футбольное по.ге стадиона здесь и 
не собираются заливать.

Пединститут, как известно, гото
вит преподавателей физического 
воспитания. Где же спортивные ба
зы? Правда, нынешеи.м летом сту
денты начали строить стадион на 
(^щественных началах, но до конца 
дело не довели. Пыл остыл. Вот 
сейчас и приходится довольство
ваться миниатюрной ледяной пло
щадкой. Ее назначение — обучение 
правилам и методике игры в хок
кей будущих преподавателей физ
культуры.

Самый многочисленный коллек
тив в политехническом институте. 
Ему под силу любые мероприятия. 
А вот ни одного катка нет!

Такая же непрнтлядаая картина в 
медицинском н инженерно-строи
тельном институтах, в университе
те. Опять получится, как в минув
шем сезоне: длинные очереди у вхо
да на городские катки, нехватка 
спортинвентаря, сутолока на льду и 
в раздевалках.

Пока еще не поздно, нужно испра
вить положение: залить в Томске 
как можно больше катков для мас
сового катания, использовать для 
этого большие дворы, пришкольные 
территории. Каждому вузу, каждо
му предприятию — свое ледяное 
поле!

В. ЕРМАКОВ, хоккенст-перво- 
ра^ядник; М. ЕФИМЕНКО, 
рабочий завода; В. ОРЛОВ, 
редактор молодежного отдела

ПОГОДА
3 декабря по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, местами осадки, ветер' 
западный. 5 —10 метров в секунду, 
днем 7 — 12 метров в секунду, тем
пература 5—10 градусов мороза.

4 —5 декабря — облачная пого
да, местами слабый снег, ветер 
юго-западный. 5 —10 метров в се
кунду. температура ночью 8 — 13 
градусов, днем 3—8 градусов мо
роза.

Томской студии телевидения;
О. АНДРЕЕВ — члены рей
довой бригады газеты «Крас
ное знамя».

ОТ РЕДАКЦИИ: В конце 
сентября состоялось объединен
ное заседание президиумов обл- 
совпрофа н облспортсовета, 
котором обсуждался вопрос 
подготовке к спортивной зиме. 
Были установлены конкретные 
сроки, указаны ответственные 
исполнители. Намеченные сроки 
давно прошли, а решение из-за 
бесконтрольности осталось на 
бумаге.

Редакция газеты «Красное 
знамя» совместно со спортсме
нами и представителями обще
ственности города провела не
сколько рейдов по спортивным 
сооружениям. Были вскрыты 
крупные недостатки. Однако 
облсовпроф и облспортсовет, об
ластные советы обществ, в ад
рес которых была высказана 
критика, отмалчиваются. Види
мо, ждут дополнительных напо
минаний.

Время не ждет. Зяма с де- 
дом-Морозом вступила в свои 
владения, и томичи вправе по
требовать, чтобы на катках и 
лыжных базах можно было с 
пользой отдохнуть.

Этот год в жизни Николая Федоровича Бабушкина был 
полон больших событий. Он стал членом Союза писателей 
СССР, недавно его избрали секретарем Томского отделе
ния союза. Вышло в свет его новое капитальное иеследо- 
вание «О марксистско-ленинских основах теории народно
поэтического творчества». Закончена и сдана в печать еще 
одна монография — «Творчество писателя и творчество 

народа». И. наконец, 
сегодня доцент Н. Ф. 
Бабушкин отмечает 
свое пятидесятилетие и 
тридцатилетие литера
турной, научно-педа
гогической и общест
венной деятельности.

... _______ В 1946 году Н. Ф.
Бабушкин, только что 

снявший погоны майора, возглавил кафедру русской ли
тературы нашего университета. С головой ушел бывший 
старший инструктор армейского корпуса в научную и пе
дагогическую работу. И вот прошли годы. Большой отряд 
его учеников успешно грудится в городах и селах нашей 
страны. Семнадцать канхгидатов наук подготовил ученый. 
На очереди — защита еще трех диссертаций. Некоторые 
его ученики теперь уже сами возглавляют кафедры, руко
водят аспирантами.

Свыше сорока научных работ написал Николай Федорович. 
Монографии, сборники, статьи, публикации. Все эти исследова
ния отличаются актуальностью; их автор пишет о том, что вол
нует советскую науку. Советское лермонтоведение обязано 
Н. Ф. Бабушкину открытием новой, второй редакции всемирно 
известной поэмы «Демон». Опубликовав нсжые горьковские ма
териалы. он значительно обогатил представление об эпистоляр
ном наследии великого писателя. Излюбленной областью инте
ресов ученого остается устное поэтическое творчество.

Почта то и дело приносит Николаю Федоровичу письма от 
советских и зарубежных литературоведов, писателей, журнали
стов. Ему пишут из Румынии, Югославии, Германской Демо
кратической Республики — просят написать статьи, выступить 
с рецензиями, прислать оттиски работ.

Н. Ф. Бабушкин — общественник завидной энергии. Он по
стоянно в гуще литературной жизни. Свыше десяти лет воз
главлял он областное литературное объединение, редактировал 
альманах «Томск». Обладая ярким даром лектора-публициста, 
юбиляр читает лекции о советской литературе, эстетике, работе 
писательских съездов, в которых он участвовал. Лекции Н. Ф. 
Бабушкина не надо долго афишировать: они всегда псшулярны.

Очень подвижный, эмоциональный н общительный, Николай 
Федорович встречает свое пятидесятилетие в расцвете духовных 
и творческих сил. По-прежнему он увлеченно занимается науч
ными и общественными делами, как н раньше, тянется к нему 
молодежь — верный признак его душевной молодости.

В адрес Николая Федоровича сейчас поступают приветствия 
от ученых, писателей, учеников, друзей. «Поздравляем Вас, 
признанного ученого и общественника, с пятидесятилетием. 
Шлем самые лучшие пожелания»,— телеграфируют ему изве
стные ученые члены-корреслонденты Академии наук СССР 
В. Г, Базанов и А. С. Бушмин. Под этими словами могут под
писаться все, кто работал и работает с Николаем Федоровичем, 
все, кто сталкивался с этим талантливым ученым и обаятель
ным человеком.

Я. КОШЕЛЕВ, 
доцент Томского пединститута.

«Первые аккорды».
Фотоэтюд в. Ефименко.

СПОРТИВНОЕ ОБОЗРЕНИЕ
Спортивная зима в разгаре. Как 

всегда, томичей привлекает излюб- 
.тенный вид спорта — хоккей. Сот
ни горожан собираются на стадио
не «Труд», чтобы «поболеть» за по
литехников, выступающих в чем
пионате РСФСР среди сильнейших 
команд класса «Б».

Оживленно стало в спортивных 
залах. Пробуют силы борцы, бас
кетболисты. О прошедших соревно
ваниях повествуют наши внештат
ные корреспонденты.

ВСТРЕЧА РАВНЫХ
Опять на хоккейной площадке 

стадиона «Труд» зазвенел лед под 
коньками и ударами клюшек. Опять 
волнение охватило зрителей, запол
нивших трибуну: <<Как же на этот 
раз политехники?» Дебют и: 
первенстве Российской Федерации 
по хоккею среди сильнейших кол
лективов был неудачным. Они дваж
ды проиграли щюкопьевскому 
«Шахтеру».

В минувшее воскресенье соперни
ком томичей был омский «Буреве
стник», тоже познавший горечь по
ражений от прокопчая.

Томские хоккеисты начали состя- 
заиия стремительными атаками; ча
сто выходили в зону гостей, обстре
ливали их ворота. Но не всегда ве
ли «прицельный огонь». Так, Уса
чев .дважды из выгодного положе
ния по<мал шайбу мимо цели, удач
ный бросок Янисова отразила... стои
ка ворот. Лишь на тринадцатой ми
нуте защитник Фомин с подачи 
Мальцева открыл счет — 1:0. Этот 
результат сохранился до конца пер- 

. вого периода.
«Урожайным» был второй период. 

Шайба четырежды побывала в во
ротах обеих команд. По-прежнему 
впереди хозяева площадки — 3:2.

Когда до конца встречи остава
лись считанные . минуты, борьба 
обострилась. «Буррвестяику* уда
лось сравнять счет — 3:3. Однако 
политехник Трубник немедленно 
ответил тем же. 4:3 — снова пре
имущество на стороне томичей. 
Нужно было выстоять еще одну 
MHHjrry, но ряды защитнике® 
«.дрогнули*. В ворота томских хок
кеистов в.1егела четвертая шайба.

Итак, ничья — 4:4. Жаль, ибо в 
первом периоде политехники име
ли значительное преимущество 
над противником и не смогли его 
использовать. Под конец соревно
ваний они заметно устали, н pro 
оказалось на исходе матча.

ХОРОШАЯ ЗАЯВКА
...Знак стартеров, и у подножья 

малого трамплина через каждую 
минуту в заснежеиную даль ухо
дят лыжники — пара за парой. 
Гонщикам предстоит взять 5-кило- 
метровый рубеж, женщинам — пре
одолеть три километра, юным 
спортсменкам — 2.

Трасса, пересекающая живопис
ную местность среди холмов и сос

нового бора, стала уже традицион
ной. Из года в год здесь состяза
ются опытные мастера и новички.

1 декабря этой дистанцией за- 
владе.1и представители областного 
совета общества «Труд» — 530 эн
тузиастов лыжного спорта. Они 
отстаивали честь промышленных 
предприятий, учреждений, средних 
специальных учебных заведений.

В первой группе уверенно лидн- 
рова.1и лыжники «Стрелы». Это их 
вторая победа. Они успешно вы
ступали в соревнованиях, посвя
щенных открытию зимнего сезона 
в городе Томске и тоже показали 
лучшие результаты. Что ж, хоро
шая заявка! Кстатж, лучшее вре
мя н на .этот раз было у члена это
го коллектива Д. Попадюка. Он 
прошел 5 километров за 18 минут 
0,4 сек.

Второе место заняла команда
Томского лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбината, 
оставив позади подипшниковцев и 
физкультурников других заводов.
Для болельщиков это приятная не
ожиданность. После многолетнего 
перерыва спортсмены предприятия 
вновь выходят на лыжню.

Во втч^юй и третьей группах
ооответствеяно первенство завое
вали кол-1ектнвы «Томсксельстроя» 
и индустриального техникума.

Около ста участников вышли на 
старт открытия лыжного сезона 
областного совета общества «Дина
мо*. В командном зачете победили 
гонщики 1-го коллектива физкульту
ры.

НА БОРЦОВСКОМ КОВРЕ
Два дня спортзал политехниче

ского института был отдан борцам; 
проходили соревнования на первен- 
,ство Томска по класс-ической бору 
бе среди спортсменов 2-го и 3-го раз
рядов.

На борцовский ковер вышло око- 
ко ста воспитанников тренеров-об- 
щественн1гков. Как и следовало 
ожидать, первые места в пяти ве
совых категориях заняли политех
ники. Внимание прив.1ек перво- 
курсяик теп.г<^«ергетического фа
культета М. Сплетников, брат из
вестного мастера спорта. Он, пока
зав хорошую физическую и техни
ческую подготовку, припечатал к 
ковру не одного взрослого соперни
ка. В остальных весовых катего
риях зваяие сильнейших прпсуж- 
дечю: П. Ревину, А. Иванову,
А. Роиапишигеу, Ф. Ханову. I

Соревноваяия борцов второго и 
третьего разрядов ■ репетиция 
перед розыгрышем первенства об
ласти по классической борьбе.

В спортзале общества «Труд» на
чался розыгрыш чемпионата обла
стного центра по баскетболу.

С. КОНСТАНТИНОВ.
Н. АЛЕКСЕЕВ,

О. АНДРЕЕВ.

Н и ч ья , к а к  в  Р и м е
Товарищеская встреча по футбо-1 Касабланке, закончилась вничью — 

лу между серными СССР и Марок- 1:1 (1:1).
ко, которая состоялась 1 декабря в! (ТАСС).

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Все остается 
лю дям» ~  9. 10-50. 12-40, 14-30,
16-30. 18-30; 20-30, 22-30.
М алый зал — «М илы й др уг»  »  
9. 10-45. 12-30. 14-15. 16-10, 18-05. 
20, 21-55. Дети до 16 лет не д о пу 
ска ю тся .
Зал ки н о х р о н и и и  — « ^ е м я  мо
лодого Хосе М арти», «Дни и го 
ды », «Черная процессия» — 9, 
12-05, 15-10. 17-10, 20-15. «Ливий- 
сиие за р и со вки » , « Т урчайские  го 
р изонты » , «Н аш и кр ы л а ты е  по
м о щ ни ки »  ' — 10, 13-05, 18-10.
«Тан было» — 11-05, 14-10, 16-10, 
19-15, 21-15.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ*
Зелены й зал — «Все остается лю 
дям» — 10. 12. 14. 16, 18. 20, 22. 
Голубой зал — «Все остается л ю 
дям» — 10-30. 12-30. 14-30, 16-30, 
18-30. 20-30. 22-30.
Для детей — «Заколдованны й 
м а льчик» , «Трамвай в др уги е  го 
рода» — 9-15.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

'Б ол ьш ой зал — «Все остается 
лю дям» ~  9-20. 11-15, 13-10.
15-05, 17. 18-55, 20-50. 22-45.
М алый зал — «Незабываемая 
весна» — 9-45. 12-35, 15-25, 17-10.
18- 55. 20-40, 22-25.
Для детей — «Ж елезная ш ляпа»
— П -3 0 , 14-25.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «П ол устано к»  — 10, 11-25.
12-50. 14-15. 15-40, 17-05, 18-30,
19- 55. 21-20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Карусель» — 17. 18-50. 20-40. 
22-30. Дети ДО 18 лет не д о пу с ка 
ю тся.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 3 ДЕКА БРЯ  

12.30. «Семилетка, го д  пятый ..,» . Ре

портаж . 12.40. «По республ ика м  Со
ве тско го  Союза». 18.30. «О чистоте  
и п р авил ьности  речи». Беседа доцен  
та  то м с ко го  п е дагоги ческого  и н с ти 
т у та  Владимира О сокина. 18.45. На 
экране  ф ильмы  тел еви зионны х с т у 
дий страны . «С Л енины м в сердце» 
(Одесса). 19.10. «Следствием установ  
лено». (За безопасность д ви ж е ни я  на 
ж ел езнодорож ном  транспорте). 19.25 
Э кр ш и з и р о в а н н ы й  р а сска з  А . П. Че 
хова  «Н евидимы е м и р у  слезы». 19.45 
ЭКРАН ~  ПИОНЕРАМ И Ш КОЛЬНИ 
КА М . 20.45. Т елевизионны е новости. 
21.00. В е н ге р ски й  ф ильм «Господин 
учитель Ганнибал». П о о ко н ч а н и и  — 
телеви зионны е  новости.

Томский университет приглаша
ет на работу: дворников, гардероб
щиц, разнорабочих на автомаши
ну, машинисток и кладовщиков.

Обращаться; гор. Томск, про
спект имени Ленина, 36, отдел 
кадров, комната 216. 2—2

Заводу строительных материа
лов требуются: техники или инже
неры-силикатчики на должности 
сменных мастеров, заместителя на
чальника участка, инженеров про
изводственно-технического отдела, 
участковых механиков, а также 
требуются электросварщик, коче
гары с допуском к работе на паро
вых котлах, электрики, слесари- 
сантехники, шоферы, автокранов
щик, рабочие в цехи кирпичного 
производства.

Обращаться; г. Томск. улица 
Красноармейская. 130, телефон 
47 96, отдел кадров. 3 — 2

Военторгу требуются; заведую
щий промышленным складом, инст
руктор-кулинар.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, телефон 37-02.

Томскому техническому участку 
срочно требуется счетовод-кассир.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Томи. 15, отдел кадров.

3—2

Комбинату железобетонных кон
струкций срочно требуются: инже
неры-строители. инженеры и тех
ники, знакомые „с производством 
сборного железобетона, экономи
сты, технологи, комендант, секре
тарь-машинистка. автокрановщик, 
слесарь-сантехник, сторож.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 238. отдел кадров.

Томская постоянно действующая 
экспедиция проектного института 
«Сибгипросельхозстрой* пригла
шает на постоянную работу: эконо
миста, машинистку в секретаря- 
машвннстку.

Обращаться; г. Томск, улица 
Свердлова. 1'. 2—2

С те п а н ю к В и кто р  Ф и л иппович , про
ж и ва ю щ и й  в г. Том ске , у л и ца  Боль
ш ая П одгорная . 203. возбуж дает дело 
о р а сто р ж е ни и  брака  со С тепаню к  
А н то н и н о й  В асильевной , п р о ж и в а ю 
щ ей в г. Том ске , пер е ул о к Т и хи й , 15.

Дело будет рассм атриваться  в ка - 
родком  суде Л е ни н ско го  района  
г. Том ска,

Жена, дочь ы родные изве
щают о смерти мужа, отца и 
брата

МЕРЦА
Георгия Ивановича.

Вынос тела состоится 3 де
кабря. в 13, час. из квартиры 
покойного (г. Томск, улица Крас
ноармейская, 8, кв. 1).

Дирекция, партийное бюро, 
заводской комитет завода режу
щих инструментов извещают о 
смерти начальника ОКСа  ̂

СЛОВАКА 
Хаима Фроямовнча, 

последовавшей 30 ноября, и 
выражают глубокое соболезно
вание семье покойного.

Ш а рипова  Галия Абдуловна, п р о 
ж и ва ю щ а я  в г. Том ске , у л и ца  2-й Н о
во кузн е ч н ы й  ряд, 23. возбуж дает де
ло и р а сторж ени и  бр а ка  с Ш а р и п о 
вы м  ' Раф аилом Б орисовичем , п р о ж и 
ваю щ им  в г. Том ске, у л и ца  Э уш тин- 
СК€М, 2.

Дело будет рассм атриваться  в  на
родном суде К и р о в ско го  района  
г. Том ска.

Кляш ева Валентина Васильевна, 
пр о ж и ва ю щ а я  в г. Том ске, п р о сп е кт  
им ени Ф р ун зе . 98. возбуж дает дело о 
ра сто р ж е ни и  бр а ка  с Кляш евы м  Н и 
колаем  А лександровичем , п р о ж и в а ю 
щ им  в г. Том ске , ули ца  Герцена. 45.

Дело будет рассм атриваться  в  на 
родном суде К и р о в ско го  района  
г, Том ска,

М уртазина  Р ауза , пр о ж и ва ю щ а я  в 
' г. Том ске, у л и ца  Залоговая, 56, воз
буж дает дело о расто р ж е ни и  б р а ка  с 
М ур та зи ны м  М ансуром  М устаф ьеви- 
чем, п р о ж и в а ю щ и м  в г . А нж еро-С уд
ж е н ске , у л и ца  Т ы р га н ска я . 7.

Дело будет рассм атриваться  в на 
родном суде Л е ни н ско го  района  
г. Том ска.

Телеф оны: редактора — 37-37, за
местителя редактора — 51-75, заме
стителя  редактора — 42-44, ответ,
секретаря  — 31-19. секретариата
— 42-40. отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного  и 
па р ти й но й  ж и з н и  — 37-75, сельсиохо- 
зя и ственного  и па р ти й но й  ж и зн и  — 
37-39, советского  строи тельства  и бы
т а  — 37-77. писем и рабсельноров- 
сиой сети — 37-38 и 31-47, инф орм а
ции — 51-61, зам. зав. издательством

— 52-23. бухгалте- 
Л  р ии  и отдела объ-
" ■ — ■*“  явлений — 37-36,

сте н о гр а ф и стки  — 
52-02.

г. Томен, ти пограф ия N i 2 полиграф - 
иэдата.
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